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Д иректора турфирмы «Руссо Тури-
сто» суд приговорил к 4,5 годам 

колонии-поселения. За полгода он обма-
нул более 40 клиентов на 3,5 млн рублей, 
их его обязали вернуть. Проблемы с зако-
ном сегодня у турагенств «Апельсин Тре-
вел» и «Свит тур-сервис». Идут проверки.

В Югре в 2015 г. построили 935 ты-
сяч кв. м жилья, это почти на 100 

тысяч меньше, чем было запланирова-
но. Справиться с задачами помешали 
экономические условия. 

40 лучших студентов Нижневар-
товска получили премию гла-

вы города в размере 25 000 рублей, ко-
торая учреждена Думой города в 2013 г.

В этом году 300 тысяч югорчан 
пройдут диспансеризацию и про-

филактические осмотры. Обследование 
будут осуществлять 35 медицинских 
учреждений. 

Р егиональное управление ФСБ 
России по Тюменской области до 

1 марта 2016 года принимает желающих 
поступить в образовательные учрежде-
ния пограничного профиля. Также про-
изводится набор на военную службу 
по контракту. Обращаться по адресам: 
г. Тюмень, ул. Советская, 40, тел. 8 (3452) 
29-25-49 или г. Нижневартовск, ул. Мусы
Джалиля, 5А, тел. 8 (3466) 60-09-04.

Н ижневартовская городская дума 
лишилась еще одного депутата. 

По собственному желанию с 29 января 
ее покинул Александр Курушин. Еще ра-
нее депутатского мандата были лише-
ны Н. Тарасова и В. Никандров.

В Тюмени 4 марта пройдет третий 
инвестиционный форму «Техно-

логии. Территории. Кадры». Он соберет 
представителей бизнес-сообщества из 
40 стран мира. Откроет форум предсе-
датель госдумы РФ Сергей Нарышкин. 

В Нижневартовске участились слу-
чаи жалоб граждан на увеличение 

количества бродячих животных в пром-
зоне. В таких ситуациях нужно обра-
щаться в оперативно-информационный 
отдел департамента ЖКХ по телефонам: 
62-36-96, 41-79-00 или направлять ин-
формацию на e-mail: oio@n-vartovsk.ru.

В последний день января сургутя-
не налепили и съели 1 224 пель-

меня. Соседний город принял участие 
в международном флешмобе Сreative 
PELMENI party по лепке пельмешек. Од-
новременно сибирское блюдо готови-
ли в 63 городах из 13 стран СНГ. Больше 
всего пельменей слепили в Одессе – 
7 247 штук. 

Лифт – это вам не чайник 
За нижневартовскими лифтами присматривают в оба
ЖКХ

Татьяна Шлыкова

Ж ильцы дома № 5 по улице Мар-
шала Жукова (бывшего общежи-

тия), спускаясь с этажей, теперь пользу-
ются лестницей. Два лифта, срок службы 
которых истек, подлежат замене, идет 
капитальный ремонт. В конце января 
специалисты «СургутСтройремонта» 
приступили к работе. Она продлится как 
минимум месяц, а то и дольше, сообщили 
нам в ЖЭУ-26. 

По словам специалистов ЖКХ, случаи 
замены подъемников в жилых домах 

Нижневартовска бывали. Однако до сих 
пор чаще приходилось менять отдель-
ные механизмы. Сегодня, как правило, 
замена лифтов проводится в рамках ре-
гиональной программы капитально-
го ремонта. Часть нижневартовского 
лифтового хозяйства вошла в окруж-
ную программу капремонта. В этом го-
ду два новых лифта появятся на подве-
домственной территории УК-2, еще не-
сколько подъемников заменят на тер-
ритории УК-1. 

По словам ведущего инженера отде-
ла энергетиков УК-2 Станислава Гась-
ко, только в их ведомстве находятся 795 
лифтов. Всего в Нижневартовске на об-

служивании – порядка 1,5 тысяч подъ-
емников. За ними в нашем городе всег-
да присматривают, что называется, в 
оба глаза. После недавней серии ЧП из-
за неисправности лифтов по стране вни-
мание к ним усилилось. Как сообщила 
«СЭ» Ольга Истомина, начальник отдела 
инженерного обеспечения и ресурсно-
го снабжения департамента ЖКХ адми-
нистрации города, еще в конце декабря 
прошлого года в Нижневартовске про-
шло совещание с участием лифтовых 
организаций, управляющих компаний и 
специалистов департамента ЖКХ. 

Окончание на стр. 6
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ОТРАЗИЛСЯ ЛИ КРИЗИС 

НА ПОКУПАТЕЛЬСКОЙ 

СПОСОБНОСТИ?

Татьяна Шлыкова

Р оссияне экономят. С каждым ме-
сяцем все сильнее и жестче. Та-

кой вывод делают эксперты, анали-
зируя результаты исследований и 
опросов. Еще в 2015 году люди сокра-
тили свои повседневные траты. Мно-
гие решили отказаться от отдыха. Поч-
ти половина опрошенных стала меньше 
тратить на продукты, на одежду и 
обувь. Более трети респондентов уре-
зали вообще все расходы, опасаясь 
дальнейшего ухудшения экономиче-
ской ситуации. «СЭ» поинтересовался у 
нижневартовцев, сказался ли кризис на 
их покупательской способности? 

Галина Васильевна Штрейхт, пен-
сионерка:

- Нашу дачу летом затопило и это 
очень подкачало. Ничего своего в этом 
году нет – ни овощей, ни домашних за-
готовок. Бьет по кошельку капремонт 
– 800 рублей сами платим. В магази-
не, правда, все покупаем, но понемно-
гу. Впрок не берем. Я готовить люблю, 
сама пеку, варю, жарю. Воду мы эконо-
мим. Дедушка после болезни. На лекар-
ства много уходит – почти 4 000 рублей 
в месяц. Пенсии впритык хватает – от и 
до. Детям нет возможности помогать. 
Вот так и живем. 

Сергей Чайкин, маркетолог:
- Последние два месяца ввел для себя 

режим жесткой экономии. Меньше стал 
покупать колбасу, сыр и фрукты. Боль-
ше стал брать продукты первой необхо-
димости, крупы – рис и гречку, макаро-
ны. По необходимости беру мясо и ку-
рицу. На 100% отказался от посещения 
кафе, баров, ресторанов, куда раньше 
частенько захаживал в конце рабочей 
недели и по выходным. 

Тамара Абдулакшина, швея:
- В магазине теперь больше времени 

провожу – тщательно изучаю ценни-
ки, читаю все этикетки, выбор делаю в 
пользу недорогих продуктов, но каче-
ственных. Из одежды мы вообще давно 
ничего не покупали – недавно перебра-
ла весь гардероб, отложила некоторые 
вещи – буду перешивать. 

Еще мы отказались от конфет, шоко-
лада и деликатесов. Вроде экономим, 
но вот на талии это пока не сказалось. 
Ни на грамм не похудела! 

Николай Александрович Исаев, 
пенсионер: 

- Мой продуктовый набор из супер-
маркета стал куда дороже, чем раньше. 
Сыр давно не беру. Хорошо – дача выру-
чает: картошка, морковь, лук и чеснок 
– свои. На коммуналку много уходит, а 
эти расходы нам не подвластны. Боль-
но дорог капремонт. А вот доживем до 
него или нет – большой вопрос.

Юрий Лисицын, кладовщик:
- На бензине и запчастях экономлю. 

Машину продал осенью прошлого года. 
Пешком теперь хожу. Детям-студентам 
все так же помогаем и пожилым роди-
телям – они в кризис без поддержки во-
обще не проживут. 

Жанна Елисеева, лаборант хим-
анализа:

- Кризис многих напрягает и пугает. В 
нашей семье пока мало что изменилось. 
Пакеты с продуктами меньше не стали. 
Отказались лишь от репетитора по ан-
глийскому для сына. А старшая дочь на 
днях внука родила – теперь часто лов-
лю себя на мысли: хватило бы сил и воз-
можности его вырастить. Рядом многие 
живут тяжелее. У подруги ситуация не-
простая: мужа отправили в отпуск без 
содержания. Им теперь много чего не по 
карману и пришлось урезать расходы. 

ГЛАС НАРОДА

Аукнется весной

ЦЕНЫ

Э ксперты «РГ» предсказывают, что 
стремительный взлет курса дол-

лара, произошедший в январе, отразит-
ся на ценниках в марте-апреле. Подоро-
жание товаров в этом году происходит 
медленнее, чем в прошлом. Среднесу-
точный прирост цен в четыре раза ниже. 
В первую очередь цены будут расти на 
табак и элитный алкоголь. Среди пре-
тендентов на подорожание чай, кофе, 
шоколад. Меньше всего подорожают со-
циальные продукты, например, хлеб.

За первую декаду января потреби-
тельские цены на продукты, по оцен-
ке Росстата, выросли на 0,3%. Год назад 
за этот же период они прибавили в цене 
почти втрое больше. Почти на процент 
подорожали куриные яйца и на полпро-
цента вырос в цене сахар-песок. Серьез-

нее рост цен на овощи. Огурцы подоро-
жали на 9,2%, помидоры – на 3%.  

В Югре рост цен в среднем сопоста-
вим с российскими тенденциями. Все в 
пределах инфляции. Отпустить стои-
мость большинства товаров вперед ин-
фляции не позволяет высокая конку-
ренция между крупными сетевиками.  
По данным портала Монторинг Югра, на 
начало января зафиксировано повыше-
ние цен на ряд продуктов. Так, яблоки 
подорожали на 5,4%, яйца куриные – на 
4,8%, капуста свежая – на 4,8%, морковь 
– на 1,9%, хлеб и булочные изделия – на 
1,8%. При этом снизились цены на кар-
тофель – на 8,1%, гречку – на 3,5%, мя-
со кур – на 1,4%, вареную колбасу – на 
1,2%, макаронные изделия – на 1,2%. 

Средние розничные цены на бензин 
не изменились. А дизтопливо подоро-
жало на 0,18%. 

Ждем Путина? Шубы не нужны

ПРОГНОЗ

С иноптики прогнозируют ано-
мально теплую погоду в первых 

неделях февраля практически на всей 
территории России. Температура пре-
высит норму на 10-18СО. В связи с поте-
плением ожидаются такие природные 
явления как мокрый снег и гололед. 
Аномальная температура вызвана ин-
тенсивными циклонами, которые фор-
мируются в регионе Атлантики.

ИНСАЙД

П резидент РФ Владимир Путин 
возможно почтит своим внима-

нием «тюменскую матрешку». Об этом 
сообщает СургутИнформТВ, ссылаясь на 
источники. Визит запланирован на март 
этого года. Куда именно, источник не 
уточняет, добавляя лишь, что поводом 
для поездки станет посещение одного 
из промышленных проектов. Предпола-
гается, что речь идет о визите на моло-

дое и перспективное месторождение 
одной из нефтегазовых компаний, рабо-
тающих в «тюменской матрешке». «Тема 
новых источников по добыче для Крем-
ля сегодня особенно актуальна в ны-
нешних кризисных условиях, особенно, 
когда нефтяники грозятся заморозить 
все свои инвестиционные проекты», 
– цитирует информационный портал. 
Добавим, что визит главы государства 
можно связать с предстоящим инвест-
форумом в Тюмени.

Из-за гриппа

ОБЩЕСТВО

В больницах Нижневартовска в 
связи с ростом заболеваемости 

простудными инфекциями ввели огра-
ничения на посещение пациентов род-
ственниками и друзьями. Об этом со-
общили информагентства со ссылкой 
на заместителя главного врача по ме-
дицинской части БУ ХМАО – Югры 
«Нижневартовская городская поликли-
ника» Владимира Агаркова. Он также 
подчеркнул, что для оперативного об-
служивания заболевших в городских 
поликлиниках созданы дополнитель-

ные бригады врачей, которые выезжа-
ют к пациентам на дом.

Напомним, что в конце января в Югре 
было зафиксировано превышение эпи-
демиологического порога заболеваемо-
сти гриппом и ОРВИ. В Нижневартовске 
эпидпорог превышен почти в два раза. 
На прошлой неделе были отменены 
спортивные мероприятия. По предло-
жению Роспотребнадзора, с 28 января 
по 8 февраля приостановлены занятия 
в школах города. В аптеках пользуют-
ся спросом одноразовые медицинские 
маски, витамины, капли от насморка и 
противовирусные препараты. 

В армию сильно 
хотел

ПАТРИОТИЗМ

Н ижневартовец через суд до-
бился возможности служить в 

армии. Стать призывником ему помог 
городской суд. Окружной Военный 
комиссариат не хотел направлять 
парня к месту прохождения воен-
ной службы, ссылаясь на то, что ра-
нее тот привлекался к уголовной от-
ветственности. Суд же признал отказ 
незаконным и мотивировал свое ре-
шение тем, что в законе «О воинской 
обязанности и военной службе» и по-
ложении «О порядке прохождения во-
енной службы» никаких ограниче-
ний для службы в армии людей, ранее 
привлекавшихся к уголовной ответ-
ственности, нет.

Уфф! К нам не едет «Ревизорро» 

СЛУХИ

Г оворят, слух о приезде в Нижне-
вартовск телеведущей програм-

мы «Ревизорро» Елены Летучей вызва-
ли небольшой переполох в ресторанной 
сети города. Непроверенной информа-
ции в социальной сети оказалось доста-
точно, чтобы руководители некоторых 
ресторанов города стали всерьез гото-
виться к ее визиту, поручив своим со-
трудникам навести лоск и тщательно 
проверить продукты.

Разговоры о том, что «гроза» всех го-
стиниц и ресторанов уже в Нижневар-

товске и поселилась в одной из гости-
ниц города, появились в социальных се-
тях 2 февраля. Однако уже на следую-
щий день были опровергнуты. В указан-
ный день Летучая, судя по Инстаграм-
му, находилась в Москве на презентации 
книги. Добавим, что ведущую «Ревизор-
ро» знает и боится каждый ресторатор, 
а периодически появляющиеся в соцсе-
тях слухи о ее приезде всегда вызывают 
ажиотаж.

К слову, в прошлом году Елена Лету-
чая побывала в Тюмени. Ее визит сопро-
вождался скандалом – три заведения из 
четырех она раскритиковала по полной. 

От тюрьмы и от сумы не зарекайся

ЗАКОН

Б олее 5 тысяч активных сим-карт, 
действующих в исправительных 

учреждениях Югры, заблокированы в 
2015 году в рамках договоренностей с 
региональным руководством сотовых 
операторов. Это произошло в ходе ра-
боты по выявлению, пресечению и рас-
крытию фактов телефонного мошенни-
чества. Об этом шла речь на коллегии 
УФСИН по ХМАО – Югре.

В настоящее время в округе четы-
ре режимных учреждения, в числе ко-
торых ИК строгого режима, ИК общего 
режима, ЛИУ для туберкулезных боль-
ных и СИЗО-1. В местах лишения свобо-
ды при лимите наполнения 5 541 сей-
час содержатся 2 856 осужденных и 
следственно-арестованных. За год из 
мест лишения свободы освобождены по 
различным основаниям 1 077, в том чис-
ле 144 – по майской амнистии в связи с 
70-летием Победы. 

Вас ждут в МФЦ 

УСЛУГИ

Департамент экономики 
администрации города Нижневартовска

С 27 января жители города могут 
обращаться в МФЦ за следующи-

ми муниципальными услугами:
- предоставление архивных справок, 

архивных выписок, копий архивных до-
кументов;

- предоставление жилых помещений 
муниципального специализированного 
жилищного фонда по договорам найма;

- предоставление жилых помещений 
муниципального жилищного фонда 
коммерческого использования;

- выдача акта, подтверждающего про-
ведение основных работ по строитель-
ству (реконструкции) объекта инди-
видуального жилищного строитель-
ства, осуществляемому с привлечением 
средств материнского (семейного) ка-
питала.

Информация о перечне документов, 
необходимых для получения указанных 
услуг, размещена на официальном сайте 
органов местного самоуправления горо-
да Нижневартовска в разделе «Муници-
пальные услуги / МКУ «Нижневартов-
ский МФЦ» / «Перечень Муниципаль-
ных услуг, предоставляемых через Ниж-
невартовский многофункциональный 
центр предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг»:www.
n-vartovsk.ru/uslugi/mfcnv/164394.html.
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

ЗА ПЬЯНУЮ СТРЕЛЬБУ 

М ужчине, спьяну стрелявшему из 
обреза в окно 16-этажки, дали 

2,5 года условно. 19 января городской 
суд признал жителя Нижневартовска 
виновным в незаконном приобретении, 
ношении, перевозке, хранении и сбы-
те огнестрельного оружия, а также в 
хулиганстве. Дело было в августе 2015 
года примерно в 3-4 часа ночи. Будучи 
пьяным, обвиняемый выстрелил из са-
модельного ружья в окно 16-этажки. 
Охотничье ружье «ТОЗ» с обрезанными 
до остаточной длины 45,4 см стволом и 
прикладом он приобрел у неизвестного 
в конце мая 2015 года. При вынесении 
приговора суд учел не только обсто-
ятельства происшествия, но и то, что 
преступление средней тяжести муж-
чина совершил впервые, а также то, что 
признал свою вину и раскаялся.

ГОНЯЛ ПО ПОСЕЛКУ 

В дежурную часть Новоаганского 
отделения полиции № 2 посту-

пило телефонное сообщение том, что 
по улице поселка ездит автомобиль, ко-
торым управляет водитель в состоя-
нии алкогольного опьянения. Сотруд-
ники ГАИ задержали машину. За рулем 
был 26-летний местный житель. В ходе 
разбирательства полицейские устано-
вили, что молодой человек с августа 
2015 г. лишен права управления транс-
портным средством, ранее неоднократ-
но привлекался к административной 
ответственности за появление в обще-
ственных местах в состоянии опьяне-
ния, мелкое хулиганство и распитие 
спиртных напитков в общественных 
местах. Возбуждено уголовное дело по 
статье, которая предусматривает нака-
зание в виде лишения свободы на срок 
до двух лет.

СПАС ВЕСЬ ДОМ 

ОТ ДЕБОШИРА

В адрес УМВД России по г. Нижне-
вартовску поступило благодар-

ственное письмо от жителей одного из 
домов по ул. Пермской, в котором горо-
жане выражают благодарность капита-
ну полиции участковому уполномочен-
ному Зауру Алиеву. В письме сказано: 
«Участковый полицейский не остал-
ся равнодушным к проблемам наше-
го подъезда. В доме проживает сосед, 
который постоянно дебоширит, часто 
находится в алкогольном опьянении, 
пинает соседские двери. На все наши 
призывы о помощи участковый Алиев 
незамедлительно приходил и прини-
мал меры. В конце концов сосед утихо-
мирился и стал вести себя более при-
лично. Неутомимая и плодотворная 
работа нашего участкового не прошла 
даром. Спасибо таким полицейским!».

СОЖГУТ ДО КАПЛИ 

Р осалкогольрегулирование опре-
делилось, каким образом будет 

уничтожаться нелегальный конфиско-
ванный алкоголь, а также сырье и обо-
рудование для его производства. Спо-
собов повторного использования не 
предусмотрено. Для жидкого алкого-
ля, а также сырья для его производства 
предусмотрено «уничтожение на очист-
ных сооружениях» и сжигание, говорит-
ся в приказе ведомства. Тару, этикет-
ки, акцизные марки будут уничтожать 
на полигонах по утилизации ТБО. Рань-
ше при выявлении нелегального про-
изводства не только оборудование, но 
и сырье, тара для хранения, автомоби-
ли для перевозки, средства для упаков-
ки оставались на месте. И могли далее 
использоваться (да и использовались!) 
нечистыми на руку бизнесменами. В ре-
зультате суррогатный алкоголь сно-
ва поступал в продажу, нанося ущерб 
как здоровью граждан, так и экономике 
страны. Теперь этого уже не произойдет.
Для справки. В 2015 году в России за-

крыли 120 подпольных производств ал-
коголя. Из незаконного оборота изъято 
1,4 миллиона декалитров продукции.

Встречи по субботам в ЖЭУ

КОММУНАЛКА

Департамент ЖКХ администрации 
города Нижневартовска

В управляющих организациях 
Нижневартовска возобнови-

лось проведение встреч с населением. 
Каждую субботу руководители управ-
ляющих компаний, представители де-
партамента ЖКХ, ресурсоснабжающих 

организаций, Общественного совета по 
вопросам ЖКХ, полицейские и пожар-
ные проводят встречи с председателя-
ми Советов многоквартирных домов, 
представителями инициативных групп 
граждан для обсуждения наиболее важ-
ных вопросов, касающихся всех жите-
лей микрорайона.

Тематика рассматриваемых вопросов: 
улучшение качества работы управляю-
щих организаций по содержанию обще-

го имущества многоквартирных домов, 
разъяснение действующего жилищно-
го законодательства, проведение капи-
тального ремонта общего имущества, 
энергосбережение, предоставление 
коммунальных услуг, благоустройство 
территорий микрорайонов, организа-
ция автостоянок на придомовой терри-
тории, соблюдение правопорядка, про-
ведение противопожарных мероприя-
тий и другие.

Дата, время Управляющая компания ЖЭУ Адрес проведения встречи

6 февраля 2016 года, 11 часов ОАО «УК-1» ЖЭУ-14 улица Дружбы народов, 34

13 февраля 2016 года, 11 часов ОАО «УК-2» ЖЭУ-13 улица Интернациональная, 2д, стр. 1, (помещение ЖЭУ №27)

20 февраля 2016 года, 11 часов ОАО «УК-1» ЖЭУ-15 улица Дружбы народов, 17

27 февраля 2016 года, 11 часов ОАО «УК-2» ЖЭУ-20 улица Интернациональная, 2д, стр. 1, (помещение ЖЭУ №27)

12 марта 2016 года, 11 часов ОАО «УК-1» ЖЭУ-16 улица Ханты-Мансийская, 19

19 марта 2016 года, 11 часов ОАО «УК-2» ЖЭУ-21 улица Интернациональная, 2д, стр. 1, (помещение ЖЭУ №27)

26 марта 2016 года, 11 часов ОАО «УК-1» ЖЭУ-17 улица Декабристов, 10

2 апреля 2016 года, 11 часов ОАО «УК-2» ЖЭУ-26 улица Интернациональная, 2д, стр. 1, (помещение ЖЭУ №27)

9 апреля 2016 года, 11 часов ОАО «УК-1» ЖЭУ-18 улица 60 лет Октября, 54

16 апреля 2016 года, 11 часов ОАО «УК-2» ЖЭУ-27 улица Интернациональная, 2д, стр. 1, (помещение ЖЭУ №27)

16 апреля 2016 года, 11 часов ООО «УК «Пирс» на территории УК улица Северная, 116, п. 1001

23 апреля 2016 года, 11 часов ОАО «УК-2» ЖЭУ-28 улица Интернациональная, 2д, стр. 1, (помещение ЖЭУ №27)

Всего шаг. От студента до ИП 
ВСТРЕЧА

Яна Снегирева

С вое дело для них пока мечта, но 
уже есть интерес и масса вопро-

сов. С чего начать и как открыть ИП? Где 
взять деньги, и кто поможет субсидия-
ми? Как грамотно упаковать идею, по-
добрать команду и насколько важен для 
бизнеса сайт? Эти и другие вопросы сту-
денты НВГУ, социально-гуманитарного 
и политехнического колледжей смог-
ли задать успешным нижневартовским 
предпринимателям во время недавней 
встречи. Вместе их свела инициатива 
нижневартовского филиала Фонда под-
держки предпринимательства Югры. 

Р ебята изучают основы бизнеса 
в качестве факультатива по же-

ланию. Тренинги в учебных заведени-
ях Нижневартовска проходят раз в ме-
сяц. По словам бизнес-тренера Надежды 
Савченко, студенты постигают азы биз-
неса и финансовой грамотности. Что-
что, а самостоятельно произвести рас-
четы, которые помогут при составлении 
бизнес-плана, они точно смогут. 

Разговорить предпринимателя – де-
ло нехитрое. Каждый из них не просто 
рассказать, а спеть мог бы о своем деле. 
Предприниматели поделились с ребя-
тами историями открытия бизнеса, рас-
сказали о трудностях, которые встреча-
ются, дали советы по улучшению лич-
ностных качеств и навыков.

Б ольше всего собеседников – во-
семь парней – оказалось у Рома-

на Ткаченко. У него мастерская по ху-
дожественной ковке. В бизнесе Роман с 
2013 года. Начинал с мангалов, а теперь 
все чаще говорит о тендерах, догово-
рах субподряда и о важности «сойтись в 
цифрах». Разговор шел как по маслу. На 
встречу молодой предприниматель за-
хватил свой «красный диплом» об окон-
чании нефтяного техникума. Признает-
ся, по специальности не работал ни дня. 
Роман говорил ребятам о плюсах соб-
ственного дела, ощущении свободы и 
предпринимательском духе, об ответ-
ственности и гибкости. Заладился диа-
лог и у других. 

12 лет отметит в феврале соб-
ственное дело Юлии Дая-

новой. Она директор фитнес-клуба 
«Ультрафит». Открыв бизнес, была ад-
министратором и отвечала на звонки 

клиентов. Сегодня у компании три фи-
лиала по городу, в штате 10 админи-
страторов, 16 инструкторов и солидная 
база – 6 000 клиентов. 

- Мы очень открытая и дружелюбная 
команда, – поделилась Юлия, - откры-
тость – одна из основ успешности. А еще 
в бизнесе нужно много-много работать. 
Бизнес не любит ленивых. 

Б изнес также любит смелых. Та-
ких как сестры Ксения Брухов-

ская и Стефанида Думицкая. Творче-
ская студия цветов и декора «Бархат» 
– их совместный проект. 

- Все начиналось с того, что мы «кру-
тили» открыточки, освоив квиллинг. 
Дарили родным, знакомым. Потом пош-
ли заказы. Мода на подарки ручной ра-
боты сыграла нам на руку. В 2012 году 
мы зарегистрировались официально, – 
рассказала Стефанида. 

Ради проекта молодая девушка осме-
лилась оставить престижную долж-
ность в банке, где была руководите-
лем отдела продаж, и все время посвя-
тила бизнесу. Сегодня в социальной се-
ти «ВКонтакте» у студии «Бархат» боль-
ше тысячи друзей. По словам Стефани-
ды, популярностью пользуются зака-
зы на тканевых кукол ручной работы 
и чайные домики в стиле декупаж. Еще 
девушки осваивают лазерную резку и 
гравировку и занимаются оформлением 
праздников. 

Т ерпения предпринимателям 
тоже не занимать. Особенно если 

они сделали ставку на социальный биз-

нес. Мегионец Константин Щербинин 
еще не оставил привычное место рабо-
ты на предприятии – вахтовый метод 
пока не помеха совмещению, бизнес у 
них семейный. Но, по словам предприни-
мателя, дело уже требует стопроцент-
ной отдачи. Константин – руководи-
тель службы предоставления услуг 
по уходу «Забота». В прошлом году на 
конкурсе проектов V форума молодежи 
УрФО «УТРО-2015» проект Щербинина 
«Пансионат для граждан пожилого воз-
раста и инвалидов» занял первое место 
в номинации «Молодежное предприни-
мательство». 

По словам индивидуального предпри-
нимателя, стартовали они с 50 000 руб-
лей, первая попытка получить грант 
провалилась, с получением помещения 
тоже все было не просто, но в бизнесе 
нередко многое – вопреки. За время ра-
боты клиентами службы «Забота» ста-
ли более 60 инвалидов и горожан по-
жилого возраста. В частном пансиона-
те проживают девять человек, за кото-
рыми осуществляется круглосуточный 
уход. Пока подобных заведений на тер-
ритории округа всего два, еще одно – в 
Югорске. 

- Свой бизнес – это всегда свобода, от-
ветственность и смелость, – сказал ре-
бятам Константин. – Он меняет всю 
твою жизнь и тебя самого, даже думать 
учишься по-другому. 

Кто знает, может наступить время 
«снимать урожай», и сегодняшние сту-
денты сделают первые шаги к тому, что-
бы мечта о собственном бизнесе стала 
явью.  

3 ñòð.
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Законы февраля
ТОЧКА ОТСЧЕТА

По материалам «РГ»

Новая цена кредитов
Центробанк установит но-

вые ориентиры по ставкам по-
требительских кредитов и зай-
мов, которые будут действо-
вать весь II квартал 2016 года 
– апрель-июнь. Сделать он это 
должен до 16 февраля.

Речь идет о полной стоимо-
сти потребительских займов. 
Ее еще называют эффективной 
процентной ставкой, посколь-
ку она включает в себя не толь-
ко проценты по кредиту, но и 
другие необходимые платежи. 
И что важно: весь квартал бан-
ки не имеют право устанавли-
вать свои ставки выше, чем на 
треть от ориентира ЦБ, то есть 
от среднерыночной полной 
стоимости потребкредита.

Делается это для того, что-
бы сдержать рост процентов 
по кредитам, так как в ряде фи-
нансовых организаций они бы-
ли значительно завышены.

Пока же, в I квартале 2016 го-
да, действует среднерыночная 
полная стоимость потребкре-
дитов, установленная в 2015 
году (эти ориентиры ЦБ дол-
жен публиковать за 45 дней до 
наступления очередного квар-
тала). Например, по автокре-
дитам это 22,756% годовых 
(в IV квартале 2015 года – по 
22,889%), а, например, нецеле-
вые потребительские креди-
ты свыше 300 тысяч рублей – 
21,541% (в IV квартале 2015 го-
да – по 27,648%). 

Рыночные ставки сегодня во 
многом зависят от ключевой 
ставки ЦБ, а она остается неиз-
менной с августа 2015 года. По 
мнению экспертов, говорить 
о ее снижении можно будет не 
ранее марта 2016 года. Так как 
сейчас из-за спада российской 
экономики и падения реаль-
ных доходов россиян кредит-
ные риски в отношении их со-
храняются на высоком уровне.

Тем не менее, есть сценарий, 
при котором ставка ЦБ будет 
увеличена до 12%. 

Стоять не больше 15 минут 
В России с февраля начал 

действовать новый порядок 
отправления автобусов с ав-
товокзалов и остановок. Те-
перь администрация вокзалов 
должна рассчитывать по фор-
муле пропускную способность 
своего пассажирского терми-
нала и утверждать расписание 
межрегиональных регулярных 
перевозок.

Среднее время стоянки для 
небольших автобусов на вокза-
ле должно быть не менее 10 ми-
нут, а для машин большой вме-
стимости – не менее 15 минут. В 
приказе прописано требование 
и к остановочным пунктам вне 
вокзалов. Их владельцы долж-
ны следить, чтобы автобус ждал 
пассажиров от 2 до 5 минут. Та-
кой подход исключит «давку» 
на территории вокзалов и оста-
новочных пунктов, домыслы 
перевозчиков о несправедли-
вом допуске к инфраструктуре 
и позволит регулировать часто-
ту отправлений автобусов. По-
рядок прописан для поддержа-
ния конкуренции, чтобы один 
перевозчик не забрал большую 
часть пассажиров на одном на-
правлении за счет длительно-

го ожидания, поясняют в Мин-
трансе. Да и пассажиры не бу-
дут томиться в салонах автобу-
сов. Кроме того, это позволит 
повысить качество обслужива-
ния пассажиров. 

Про инвалидность
2 февраля вступил в силу 

приказ Минтруда о классифи-
кациях и критериях установ-
ления инвалидности. В нем 
содержится новая редакция 
приложения к классификаци-
ям и критериям, где в процен-
тах определена оценка степени 
стойких нарушений функций 
организма из-за заболеваний, 
травм или дефектов. Поправ-
ки касаются детей. Например, 
в него включены инсулинзави-
симый диабет, расщелина гу-
бы и нёба (заячья губа и волчья 
пасть), фенилкетонурия, брон-
хиальная астма. Более подроб-
но изложены нарушения функ-
ций, обусловленные такими за-
болеваниями, как муковисци-
доз, врожденные пороки раз-
вития, в том числе пороки серд-
ца, костно-мышечной системы 
(врожденный вывих бедра, ко-

солапость), ЦНС (в том числе 
гидроцефалия), хроническая 
почечная недостаточность.

Земельные участки 

попадут в интернет

Февраль – последний ме-
сяц, в течение которого регио-
нальные власти обязаны раз-
местить в интернете информа-
цию о земельных участках, вы-
деленных в счет невостребо-
ванных долей. Сельхозпроиз-
водители могут получить их 
практически даром.

Речь идет об участках, пра-
во собственности на которые 
возникли у регионов до 1 ию-
ля 2011 года. Напомним, что та-
кие участки используют сель-
скохозяйственные организа-
ции или крестьянские фермер-
ские хозяйства. Земля отдается 
в собственность или аренду без 
проведения торгов.

Цена такого земельного 
участка устанавливается в раз-
мере не более 15% его када-
стровой стоимости, а арендная 
плата – в размере 0,3% его ка-
дастровой стоимости.

А с 1 марта вступят в силу по-
правки в закон об обороте сель-
хозземель. 18 миллионов гекта-
ров – столько брошенной сель-
хозземли было зарегистриро-
вано в России в 2014 году

Диванам запретят 

портить воздух

В феврале заканчивается пе-
реходный период по вступле-
нию в силу техрегламента о 
безопасности мебели. В стра-
нах Евразийского экономиче-
ского союза запрещаются вы-
пуск и продажа без обязатель-
ного сертификата соответ-
ствия детской мебели, вклю-
чая дошкольную, для учебных 
заведений, а также по индиви-
дуальным проектам. Это тре-
бование установлено техрегла-
ментом Таможенного союза «О 
безопасности мебельной про-
дукции». Он вступил в силу в 
2014 году.

Что касается остальных ви-
дов мебели, выпускаемой для 
жилых и общественных поме-
щений, офисов, ресторанов, ки-
нотеатров, больниц, вокзалов, 

то документы о добровольном 
ее декларировании, выданные 
до 1 июля 2014 года, будут не-
действительны. В целом, у про-
изводителей было достаточно 
времени, чтобы оформить нуж-
ную документацию, проверить 
свои изделия на соответствие 
нормам по электрической, по-
жарной, радиационной и хими-
ческой безопасности. Но вот с 
последней есть одна большая 
проблема. Техрегламент уста-
новил перечень из 26 летучих 
химических компонентов (ра-
нее в ГОСТах их было 12), вы-
деляемых из мебели. И сверх-
жесткий норматив по формаль-
дегиду, который, как уверяют 
мебельщики, не может быть 
выполнен полностью.

Во-первых, аккредитован-
ных лабораторий, имеющих 
полноценную базу для провер-
ки показателя формальдеги-
да, чуть больше десятка на всю 
Россию. Во-вторых, мебель-
щики ссылаются на то, что ме-
бельные плиты в стране дела-
ются на европейском оборудо-
вании и по европейским техно-
логиями, которыми не преду-
смотрен такой жесткий норма-
тив. Они предлагают «гармони-
зировать нормы по выделению 
формальдегида с европейски-
ми стандартами и контролиро-
вать их соблюдение». А заодно 
разобраться с теневым рынком 
производства мебели. По экс-
пертным оценкам, его продук-
ция составляет 40% всей изго-
товленной в России мебели.

На свалку истории
Отходы химчисток, упаков-

ка из бумаги или картона и ряд 
других новых позиций с 1 фев-
раля включен в Федеральный 
классификационный каталог 
отходов. Теперь к их утилиза-
ции будут предъявлять повы-
шенные требования.

Полный список включает 13 
наименований. На вывоз и ути-
лизацию всех эти отходов биз-
несу теперь надо будет заклю-
чать специальный договор. Рас-
ширение списка, считают экс-
перты, опрошенные «РГ», по-
разному повлияет на бизнес 
и на обычных граждан. Если 
для первых это может приве-
сти к увеличению трат, то для 
остальных – к улучшению эко-
логии.

Каким образом? Если гово-
рить про бизнес, то новые типы 
отходов будут вписаны в пере-
чень лицензионных видов дея-
тельности. В результате пред-
принимателям нужно будет 
платить за их утилизацию. До-
полнительные затраты ком-
мерсанты могут переложить на 
плечи потребителей. 

Вдобавок достаточного коли-
чества полигонов для утилиза-
ции пока нет, что тоже являет-
ся серьезной проблемой. К то-
му же правила лицензирования 
отходов еще не приняты, нача-
ло их работы отложено на 1 ию-
ля 2016 года.

Сегодня, по данным стати-
стики, каждый год в России 
образуется около 70 млн тонн 
твердых коммунальных отхо-
дов, из которых примерно 60 
млн тонн направляется на за-
хоронение. В результате уже 
скопилось более 31 млрд тонн 
неутилизированных отходов. 
И это количество ежегодно 
увеличивается более чем на 60 
млн тонн.

Пенсии подняли на 4%

С 1 февраля на четыре процента увеличи-
лась стоимость пенсионного коэффици-

ента (до 74,27 рубля за балл) и фиксированная 
выплата к страховой пенсии по старости (до 
4 558,93 рубля). Таким образом, все страховые 
пенсии по старости выросли на 4%, и теперь их 
среднегодовой размер составит 13 132 рубля, 
уточнили в Пенсионном фонде России (ПФР). 
Повышение не относится к работающим пенси-
онерам. Причем, не только в этом году, но и в по-
следующих. Теперь их пенсия повысится после 
того, как они оставят работу. Затем им ее про-
индексируют сразу за все годы, которые они 
пропустили. Как пишет «РГ» со ссылкой на Пен-
сионный фонд, если пенсионер относится к ка-
тегории самозанятого населения, он будет счи-
таться работающим, если состоял на учете в 
ПФР в качестве страхователя на 31 декабря 2015 
года. Если пенсионер прекратил трудовую де-
ятельность с 1 октября 2015 года по 31 марта 
2016 года, он может уведомить об этом Пенси-
онный фонд. Подать заявление можно до 31 мая 
2016 года. После рассмотрения заявления, пен-
сионеру со следующего месяца начнется выпла-
та страховой пенсии с учетом индексации. Если 
пенсионер после этого вновь устроится на рабо-
ту, размер его страховой пенсии уменьшен не бу-
дет. А если он прекратит работать после 31 мар-
та 2016 года, подавать заявление в Пенсионный 
фонд не будет необходимости. 

Со II квартала этого года для работодателей 

вводится ежемесячная упрощенная отчетность, 
и факт осуществления работы пенсионера бу-
дет определяться автоматически. На что могут 
рассчитывать все работающие пенсионеры, так 
это на традиционный перерасчет в августе. Но 
их пенсия сможет увеличиться максимум на три 
балла или на 222 рубля. А у неработающих пен-
сионеров пенсия в этом году может увеличить-
ся еще раз – летом. Но действительно ли это 
произойдет и на сколько она может возрасти, 
станет известно позже. Это будет зависеть от 
возможностей бюджета.

Также в феврале на 6,4% будут увеличены раз-
меры ежемесячной денежной выплаты (ЕДВ) – 
самой массовой социальной выплаты, осущест-
вляемой ПФР. Одновременно с индексацией ЕДВ 
увеличится и стоимость набора соцуслуг, кото-
рый федеральные льготники могут получать 
как в натуральной форме, так и в денежном эк-
виваленте. Как и раньше, в этом году в России 
не будет пенсионеров, чей ежемесячный доход 
ниже прожиточного минимума пенсионера в ре-
гионе. Всем неработающим пенсионерам будет 
производиться социальная доплата к пенсии до 
уровня прожиточного минимума пенсионера в 
регионе.

Кроме того, с 1 февраля на 7% вырастут все 
социальные выплаты из федерального бюдже-
та, кроме материнского капитала. А с 1 апреля 
на 4% вырастут пенсии по государственному 
пенсионному обеспечению, в том числе социаль-
ные, всем пенсионерам независимо от факта ра-
боты. В итоге среднегодовой размер социальной 
пенсии составит 8 562 рубля.
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Алексей Юркин: «Предпринимателей 
убеждают, что во власти им делать нечего»
ПЕРСОНА

Юрий Андреев

Р овно десять лет назад в 
Нижневартовске кипели 

страсти очередной избирательной 
кампании по выборам депутатов 
городского представительного ор-
гана – в феврале 2006-го старто-
вала агитация в СМИ кандидатов 
в местную думу четвертого со-
зыва. Это была, по мнению многих 
наблюдателей, самая яркая и са-
мая конкурентная избирательная 
кампания в столице Самотлора 
за все время, с момента появле-
ния в России демократических вы-
боров. Сравниться с ней по уровню 
состязательности и масштабам 
применения различных избира-
тельных технологий могут разве 
что выборы главы города в 1996-м 
или 2000-м. Городская дума в 2006 
году последний раз формировалась 
на основе многомандатных окру-
гов. Хорошо или плохо то, что те-
перь мы голосуем за одномандат-
ников? Возможны ли в нынешних 
условиях высококонкурентные вы-
боры в местные органы власти? 
Чего народ по-прежнему ждет от 
городских депутатов? Эти и дру-
гие вопросы мы адресовали одному 
из участников выборов 2006 года – 
предпринимателю Алексею Вита-
льевичу ЮРКИНУ. 

- Алексей Витальевич, 10 лет 
назад для того чтобы пройти в 
городскую думу Вам не хватило 
буквально нескольких голосов. 
В чем была причина неудачи?

- А я не рассматриваю это как 
неудачу. Это был отличный ре-
зультат. Я ведь был абсолютным 
новичком в политике, меня знал 
только узкий круг предпринима-
телей – охотники, бывшие клиен-
тами оружейного магазина «Май-
ами», да родители ребят, играв-
ших в хоккейной команде «Белые 
медведи», которой я помогал. А в 
ходе избирательной кампании я 
познакомился со многими людь-
ми, приобрел очень ценный опыт 
общения, публичных выступле-
ний, научился слушать и слы-
шать людей. Что касается резуль-
тата, он мог быть другим. Если 
бы я предпринял некоторые ша-
ги, как советовали политтехно-
логи, стал бы депутатом. 

- Вам советовали использо-
вать «черный пиар»?

- Нет, речь шла о юридических 
технологиях. Была возможность 
снять через суд с регистрации 
сразу нескольких оппонентов, 
они допустили нарушения в хо-
де агитации. Это стало бы такой 
информационной «бомбой», сре-
ди соперников моих были люди 
очень известные. Я подумал и ре-
шил воздержаться от судов. Хо-
тел выиграть честно, в соревно-
вании программ и взглядов на 
будущее города. 

- Если бы тогда, в 2006 году, 
были не пятимандатные, а од-
номандатные округа, таким 
как Вы, самовыдвиженцам 
было бы легче соперничать с 
представителями политиче-
ских партий? 

- Сложный вопрос. На малень-
ком округе меньшее количество 
избирателей, легче сконцентри-
ровать усилия. Но, с другой сто-
роны, если ты изначально слаб 
как кандидат, то «в компании» с 

другими пройти легче. А вообще, 
при любом типе избирательных 
округов нужно работать на со-
весть, нужно донести свою пози-
цию до людей. Если все происхо-
дит честно, без «зачисток» тво-
их агитационных материалов, то 
тебя услышат.

- Те выборы были честными?
- Скажу так: не всегда и не все 

кандидаты вели себя порядоч-
но. Но это, если хотите, правила 
жанра. По-другому редко бывает.

- А почему не стали вновь бо-
роться за депутатский мандат 
в марте 2011 года на выборах 
следующего созыва?

- Тогда были немного другие 
приоритеты. Я занимался пред-
принимательством. В 2011 году 
еще до конца не оправился от по-
трясений кризиса 2008-2009 го-
дов. Залез в кредиты как раз нака-
нуне всех экономических потрясе-
ний. Выстояв в кризис 1998 года, в 
2008-м оказался в очень сложном 
положении. Для всех, кто занима-
ется торговлей на местном уров-
не, на рубеже десятилетий насту-
пили нелегкие времена. В город 
стали заходить федеральные се-
ти. В магазине товаров для спор-
та и отдыха «Майами», который я 
сам построил, стали падать про-
дажи. Закончилось это судебной 
тяжбой с банком. Меня подвели 
партнеры. Здание, находившееся 
в залоге по кредиту, мы потеря-
ли. Потом было несколько попы-
ток открыть новые направления 
в бизнесе. Часть из них удалась, а 
часть – не оправдала ожиданий. В 
общем, было не до выборов, нуж-
но было поднимать детей, кор-
мить семью. Опять же, из сообра-
жений развития бизнеса меньше 
всего хотелось тягаться с партией 
власти. «Единая Россия» выдви-
нула пул своих кандидатов, кото-
рые шли в думу под маркой «ко-
манды мэра». Там были и пред-
приниматели. И многим бизнес-
менам казалось, что мы и так по-
лучим своих представителей в ду-
ме, наши интересы будут учтены.

- Ожидания оправдались?
- Скорее нет, чем да. Предпри-

ниматели в думе действующе-
го созыва, на мой взгляд, если и 
заботятся об интересах бизнеса, 
то, скорее, своего собственного, 
но не о том, чтобы создать усло-
вия для нормального развития 
всего предпринимательского со-
общества. Принимают в думе са-
мые высокие ставки по аренде 
земли – повозмущаются, но голо-
суют. Увеличивают имуществен-
ные налоги – по всем коэффи-
циентам опять сплошной «одо-
брямс». Сегодняшний состав де-
путатов городской думы тих и 
незаметен. Он настолько неза-
метен, что иногда кажется, буд-
то депутаты все разом впали в 
летаргический сон и проснутся 
не ранее, чем недели за две до но-
вых выборов. Плюс – скандалы с 
уголовными делами. Все это не 
добавляет авторитета местной 
представительной власти.

- А в чем сегодня, на Ваш 
взгляд, нуждается городское 
предпринимательское сосло-
вие? Какие у него претензии к 
власть предержащим?

- Знаете, когда можно счи-
тать, что во взаимоотношени-
ях бизнеса и власти все в поряд-
ке? Когда предприниматель с ра-
достью платит налоги, посколь-
ку знает, что ничего, кроме на-
логов он государству платить не 
должен. А у нас «в гости» к биз-
несмену любят заходить раз-
ного рода контролеры, ревизо-
ры и прочие проверяющие, ко-
личество визитов которых не 
уменьшается, сколько бы нам 
этого не обещали. Конечно, за-
силье фискальных органов – это 
проблема не столько местного, 
сколько федерального и регио-
нального уровней. Но чем боль-
ше мы слышим с высоких трибун 
слов о борьбе против так назы-
ваемых «административных ба-
рьеров», тем выше на самом деле 
эти барьеры становятся. 

Бизнесу нужны три основопо-
лагающие вещи. Во-первых, спра-

ведливая, беспристрастная и от-
крытая судебная система. Во-
вторых, гарантии защиты его соб-
ственности. В-третьих, доступ-
ный кредит. Ни первого, ни вто-
рого, ни третьего у нас нет. Кре-
дитная политика, благодаря Цен-
тробанку, вообще душит всякую 
предпринимательскую актив-
ность. Везде в кризис снижают 
учетную ставку, у нас – наоборот.

Одно из новых направлений, 
которым я решил заняться в по-
следние годы – наружная рекла-
ма, размещение баннеров на улич-
ных щитах. И быстро понял, что у 
нас очень слабо развит рынок ре-
кламы на уровне среднего, а тем 
более малого бизнеса. Никогда не 
задумывались, почему? Потому 
что, как только дела у бизнесмена 
пойдут в гору, к нему немедлен-
но придут какие-нибудь контро-
леры, ведь он дает рекламу, раз-
вивается, стало быть, увеличи-
вает доходы. Многие выходят на 
какой-то уровень и дальше разви-
ваться просто боятся, а ведь без 
рекламы нет развития, нет роста 
бизнеса, нет увеличения оборота, 
сбыта, прибыли.

Если вы мне не верите, обзво-
ните десяток-другой мелких и 
даже средних фирм и предло-
жите им рекламу на щитах, в га-
зете, интернете – где угодно. Вы 
удивитесь тому, как они друж-
но будут отказываться от ваших 
услуг. Нет, конечно, сегодня на 
дворе кризис, и деловая актив-
ность пребывает в фазе рецессии, 
но если бы вы сделали это еще до 
кризиса, то результат получился 
бы точно такой же. А в свете вы-
боров, с которых мы с вами нача-
ли разговор, рекламщики всегда 
испытывают еще и администра-
тивный нажим: не вздумай про-
давать поверхности оппозиции! 
Будешь себя плохо вести – будут 
проблемы с участием в конкур-
сах на выделение мест под разме-
щение новых конструкций. Ослу-
шаешься – тебя сразу запишут во 
вражеский лагерь…

- Выходит сейчас, как и де-
сять лет назад, у предпринима-
телей есть мотивы идти в пред-
ставительные органы власти и 
защищать свои интересы?

- Туда нужно идти, если ты го-
тов защищать не только корпо-
ративные интересы, а выражать 
мнение всех: твоих соседей, кол-
лег, всех, кто за тебя голосовал. 
Конечно, представители бизне-
са – неудобные для исполнитель-
ной власти депутаты. Они не за-
висят, как бюджетники, от бла-
госклонности главы города или 
начальников департаментов. Мо-
тивы у предпринимателей, мо-
жет быть, и есть, но власть на са-
мом высоком, государственном 
уровне все последние годы ста-
рается такую охоту отбить. Все 
больше ограничений для депу-
татов, которые выполняют свои 
обязанности, не получая за это 
зарплату. В чем, например, смысл 
декларирования доходов пред-
принимателя, чей доход в десят-
ки или сотни раз выше зарплат 
его коллег, ставших чиновника-
ми? Пусть чиновники за собой 
следят! Недавно мудрецы в Гос-
думе договорились до того, что 
нужно запретить родственни-
кам депутатов всех уровней за-
ниматься бизнесом. Что за бред? 
Они Конституцию не читали?

Предпринимателей как бы 
убеждают: вам нечего делать в 

думах и администрациях, мы са-
ми с ними разберемся. У обще-
ства и власти был такой неглас-
ный договор: людей ограничива-
ли все эти десять лет в экономи-
ческих и политических свободах 
в обмен на постепенное повыше-
ние жизненного уровня средне-
статистического гражданина. Но 
все это было основано на доходах 
от продажи сырья. Теперь ситуа-
ция изменилась. А кризис боль-
нее всего ударяет по собственни-
кам. Поэтому власть боится биз-
несменов, стремясь изолировать 
их от политики.

- Представители малого и 
среднего бизнеса традиционно 
жалуются на отсутствие гос-
поддержки. Вы тоже считаете, 
что ее не хватает?

- Такая поддержка, возможно, 
нужна фермерам, тем, кто начи-
нает какое-то производство. А 
когда раздают субсидии на ни-
кому непонятные проекты с 
какими-то диковинными услу-
гами, без качественного бизнес-
плана, без четкого просчета эф-
фективности такой поддержки, 
я считаю, это неправильно. Это 
больше делается для того, что-
бы чиновники отчитались, что 
они бизнесу помогают. Хотя, тут 
мне трудно считать себя экспер-
том. Я на такую поддержку ни-
когда не претендовал. Наоборот, 
сам поддерживаю, правда, не 
бизнесменов, а талантливых де-
тей через созданный еще в сере-
дине двухтысячных благотвори-
тельный фонд «Надежда Югры». 
Ежегодно к Новому году дарим 
подарки ребятам из центра соци-
альной помощи «Кардея». В про-
шлом году уже третий раз прове-
ли открытое первенство по спор-
тивным бальным танцам на при-
зы ООО «Майами»...

- Бальными танцами занима-
ется Ваш младший сын?

- Да, Никита успешно занима-
ется танцами, занимает призо-
вые места на соревнованиях го-
родского, окружного и регио-
нального уровней среди юнио-
ров. Считаю, это совершенно нор-
мально, когда, создавая условия 
для самореализации своих детей, 
деловые люди помогают и дру-
гим ребятам. Если все предпри-
ниматели будут так поступать,  
станет намного больше возмож-
ностей для занятий спортом, ху-
дожественным творчеством у на-
ших детей и подростков.

- Сегодня Нижневартовск в 
очередной раз стоит на пороге 
выборов. Голосовать нам пред-
стоит в сентябре. Нет планов 
снова участвовать в избира-
тельной гонке?

- Да, в этом году в нашем городе 
пройдет большая избирательная 
кампания, будем выбирать депу-
татов во все уровни представи-
тельной власти. Не буду уходить 
от ответа на вопрос: не исклю-
чаю для себя участия в этих вы-
борах. Сейчас идут консультации 
с одной из политических партий. 
Речь идет о городской думе. Мно-
гое из того, что я включал в свою 
программу действий в думе «До-
стойную жизнь – каждой семье», 
до сих пор остается актуальным. 
Если вместе с горожанами эту 
программу наполнить новым со-
держанием, мы сможем дать бой 
любому, самому маститому поли-
тику местного уровня.
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Лифт – это вам не чайник 

ЖКХ

Татьяна Шлыкова

Окончание. Начало на стр. 1

П ровести внеплановые 
проверки по обслужива-

нию лифтов в Нижневартовске 
было рекомендовано до кон-
ца января. В УК-1 и УК-2 они 
завершились в срок. По пред-
варительным результатам, за-
мечания есть, большая часть 

уже устранена, но грубых нару-
шений не выявлено. Уже сейчас 
специалисты подтверждают, 
что практически все лифты на-
ходятся в технически исправ-
ном состоянии. 

Обслуживанием лифтового 
хозяйства в Нижневартовске 
занимаются пять компаний: ПК 
«Высотник», ОАО «НРНУ ЖКХ», 
ООО «Нижневартовсклифт», 
ООО СМУ «Союзлифтмонтаж» 
и ООО РСУ-23 – новичок на этом 

рынке с начала 2016 года. Тех-
ническую экспертизу в нашем 
городе проводят два инженер-
ных центра, ведь все-таки лифт 
– это вам не чайник. 

Напомним, по техническому 
регламенту нормативный срок 
службы пассажирского лифта 
25 лет. После этого его необхо-
димо менять – передвижения 
по вертикали должны быть 
безопасными. Всего, по инфор-
мации региональных изданий, 
в Югре за три года действия 
региональной программы ка-
премонта планируют заменить 
149 лифтов.

На сайте kapremontugra.ru 
сообщается, что в 2015 году в 
округе заменили 62 лифта. Но-
вые подъемники на сумму бо-
лее 80 млн рублей установле-
ны в шести городах региона. 
Нижневартовска в этом списке 
нет. В 2016 году в округе плани-
руется отремонтировать поч-
ти 90 подъемников, уже состо-
ялись открытые конкурсы по 
выбору подрядных организа-
ций. Замена одного лифта в до-
ме обходится в нашем округе 
порядка 2 млн рублей. В первую 
очередь новые лифты должны 
быть надежными, комфортны-
ми и безопасными для жильцов, 

обязательно наличие серти-
фикатов соответствия ГОСТу. 
Новые подъемники отличают-
ся от старых современным ди-
зайном, повышенной плавно-
стью хода, шумоизоляцией и 
бесшумностью движения две-
рей. Еще одно важное требова-
ние – повышение энергоэффек-
тивности лифтов. Этому будет 
способствовать новое светоди-
одное освещение и установка 
частотно регулируемого при-
вода на лебедке. Высокий класс 
энергоэффективности подъем-
ников, который предъявляет-
ся при капремонте, позволит 
жильцам экономить до 40% на 
счетах за общедомовую элек-
троэнергию. Все новые лифты 
отвечают и требованиям до-
ступной среды: дверной про-
ем в них увеличен с 650 до 800 
миллиметров, на кнопках па-
нели – шрифт Брайля. Новые 
лифты умеют «говорить», в них 
установлено светодиодное и 
энергосберегающее освещение. 
Для справки. После недавне-

го «лифтопада» из-за неисправ-
ности подъемников, в том числе 
фактов гибели людей, заммини-
стра строительства РФ, глав-
ный государственный жилищ-
ный инспектор РФ Андрей Чибис 

поручил провести тотальную 
проверку лифтового хозяйства 
страны. Особое внимание уделе-
но компаниям, обслуживающим 
лифты в российских городах. 
Муниципальными властями по-
ручено провести проверки нали-
чия договоров на обслуживание 
лифтов и соответствия компа-
ний, которые этим занимают-
ся, установленным требовани-
ям. Минстрой РФ намерен раз-
работать комплекс мер по обе-
спечению безопасности в лиф-
тах жилых домов, который бу-
дет представлен в Правитель-
ство РФ. В Минстрое жителям 
многоэтажек советуют самим 
внимательно относиться к лю-
бым фактам, которые указы-
вают на неисправность лифта. 
При любой, даже мелкой непо-
ладке вызывать диспетчера, об-
ращаться в управляющую ком-
панию, обслуживающую лифты 
организацию. А если требует-
ся более тщательная провер-
ка, то нужно вызвать специа-
листов Ростехнадзора. Как пи-
шут СМИ, Министерство стро-
ительства и ЖКХ России соби-
рается вернуть Ростехнадзору 
статус специализированной ор-
ганизации по обслуживанию и 
установке лифтов.

Город «попал»!
Светофоры в Нижневартовске ремонтируют со стремянки 

СИТУАЦИЯ

Татьяна Шлыкова

К ак вышло так, что тендер на об-
служивание светофоров и тех-

нических средств организации дорож-
ного движения в Нижневартовске 
выиграла компания, основной вид де-
ятельности которой – производство 
санитарно-технических работ, до сих пор 
многие не могут взять в толк и удивля-
ются не без оснований. Информацию о 
сбоях в работе светофоров на городских 
дорогах то и дело можно встретить в 
нижневартовских группах в социальной 
сети «ВКонтакте», звонили бдительные 
водители и в нашу редакцию. 

Судя по классификатору ООО «Ин-
теркар» (директор Егоров В.А.) долж-
но заниматься техническим обслужи-
ваем и ремонтом вычислительной тех-
ники, офисных машин, техобслужива-
нием систем вентиляции, холодильно-
го оборудования, установкой прибо-
ров учета и прочей смежной деятель-
ностью. Про светофоры (это техниче-
ское устройство более сложного уров-
ня) и организацию безопасности дорож-
ного движения в классификаторе – ни 
слова. Но это отнюдь не помешало пред-
приятию принять участие в тендере, 
который прошел в конце прошлого го-
да в Нижневартовске. Да еще победить 
в нем, заявив самую низкую стоимость 
своих услуг. 

До этого ООО «Интеркар» часто при-
нимало участие в торгах. Если верить 
информации в сети интернет, аж 318 раз 
(по другим данным – 312). Выиграла в 
162 случаях (по другим данным – в 156), 
и было у нее 173 госконтракта. А основ-
ным заказчиком услуг для компании 
является администрация города. Фир-
ма работает по 13 направлениям, имеет 
две лицензии. Вот прямо так предприя-
тие и позиционирует себя во всемирной 
паутине. И дальше как в одном стихот-

ворении про неизвестного героя: «боль-
ше не знают о нем ничего». 

Найти ООО «Интеркар» в системе 
«ДубльГис» нам не удалось. Телефо-
ны, указанные в интернете, начина-
лись на «12» и «14» и не отвечали. А из 
краткой справки следовало, что заре-
гистрирована компания в одном из жи-
лых домов. Тем не менее, победа этой 
фирмы в декабрьском тендере означа-
ет, по сути, взятие на себя ответствен-
ности за обслуживание городских ав-
томобильных дорог и обеспечение без-
опасности дорожного движения в сто-
лице Самотлора. Потому что светофоры 
и дорожные знаки – это неотъемлемые 
элементы огромной работы в этом поле.

Тендер компания выиграла 17 дека-
бря. К работе фактически приступила с 
19 января. Ну как приступила… Если нет 
ни спецтехники, ни программного обе-
спечения, ни специалистов... Водители 
отмечают: то красные, то зеленые сиг-
налы транспортных и пешеходных све-
тофоров в городе не работают до сих 
пор. Говорят, на днях можно было уви-
деть необычную картину в районе улиц 
Интернациональной и Дзержинского – 
дорожный знак на 2-метровой высоте 
приваривали… со стремянки, без спецо-
граждения и соблюдения техники безо-
пасности. В общем, дилетантизм и не-
профессионализм удивляют. 

Почти 35 лет обслуживаем светофо-

ров и обеспечением безопасности до-
рожного движения в Нижневартовске 
занималось МУ СМЭП по ОБДД. За эти 
годы на предприятии был создан соб-
ственный цех по изготовлению дорож-
ных знаков, организована круглосуточ-
ная диспетчерская служба. 

- На торгах мы выставили реальную 
цену за услугу, просчитанную годами, 
– рассказал «СЭ» источник, – но вышло 
так, как вышло. У нас еще есть работа – 
мы занимаемся эвакуацией транспорта 
на штрафстоянки, и сегодня ищем объ-
емы за пределами города, чтобы обеспе-
чить работой коллектив в 65 человек.

Каждый должен делать свое дело. Мы 
ведь не ходим к отоларингологу лечить 
зубы. И вряд ли стоит кого-то убеждать 
в том, что и обеспечением безопасности 
движения в городе с 250-тысячным насе-
лением должны заниматься только про-
фильные специализированные предпри-
ятия. Потому что дорожное хозяйство – 
дело трудоемкое, серьезное и гиперот-
ветственное. Ведь ненадлежащее выпол-
нение обязательств, предусмотренных 
контрактом, создает реальную угро-
зу безопасности дорожного движения, 
а также жизни, здоровью и имуществу 
граждан. Причем, ежедневно. Вот, к при-
меру, могло и не быть недавнего ДТП на 
перекрестке улиц Омской и Дружбы на-
родов, в результате которого пострада-
ла девушка, если бы там работал свето-
фор. И некоторых других ДТП, попавших 
в сводки, тоже, наверное, могло не быть. 
Замечаний уже накопилось немало. 

Среди объектов, требующих внима-
ния: светофоры транспортные и пеше-
ходные – не горят сигналы, поврежден-
ные и отсутствующие дорожные знаки, 
сбитые пешеходные светофорные стой-
ки и ограждения и др. 

Мы проехались по улицам города вме-
сте со специалистом, который сразу об-
ратил наше внимание на беспорядок: 
сбитые пешеходные ограждения и до-
рожные знаки не восстанавливаются, 
не работают контроллеры, на некото-
рых светофорных объектах «глазницы» 
зияют черным цветом.

И сам собой напрашивается еще один 
вопрос: следит ли кто-то за всем этим 
хозяйством на дорогах города в кругло-
суточном режиме?

Пока создается впечатление, что так-
сист, узнавший о ситуации и произнес-
ший фразу «Город попал!», был очень 
близок к правде.
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Волейбол на карантине
Игроки «Школьной волейбольной лиги» копят силы перед решающими матчами
ЧЕМПИОНАТ

Пресс-служба ШВЛ

В связи с запретом на про-
ведение массовых со-

ревнований в закрытых поме-
щениях уже вторую неделю 
приостановлены игры чемпио-
ната «Школьной волейболь-
ной лиги» Нижневартовска. 
Карантин объявили на поро-
ге кульминации – определе-
ния победителей и призеров 
в лайт-лиге ШВЛ. По планам, 
все игры младшего дивизио-
на в самом масштабном на тер-
ритории ХМАО турнире среди 
школьных сборных по волейбо-
лу должны были завершиться в 
прошлые выходные. Эпидемия 
гриппа внесла свои корректи-
вы. Теперь последние туры и 
стыковые игры меджу коман-
дами, занявшими одинаковые 
места в подгруппах, пройдут 
после окончания внеплановых 
школьных каникул.

У девушек в первой груп-
пе лайт-лиги коман-

да средней школы № 2 вышла 
на первое место. Команда СОШ 
№ 12 (второй состав, лайт-
лига), проиграв только лиде-
рам, обеспечила себе второе ме-
сто в группе, хотя девчонкам 
еще предстоит последняя игра 
со сборной школы № 13. Но ис-
ход этой встречи не повлия-
ет на рейтинг команд, так как 
у ближайшего преследователя 
(сборная Лицея № 2) нет шан-
сов подняться выше. Даже если 
лицеистки выиграют послед-
нюю встречу у школы № 15, на-
брав одинаковое количество 
очков со спортсменками СОШ 
№ 12, то по разнице выигран-
ных и проигранных партий и по 
итогам личной встречи им не 
удастся выйти на второе место. 

Во второй женской группе яв-
ным лидером долгое время бы-
ла команда средней школы № 3. 
Но в схватке со сборной СОШ 
№ 19 лидеры уступили со сче-
том 2:1 и опустились на вторую 
позицию. Школа № 19, обыграв 
всех соперников, заняла первое 
место. И, несмотря на то, что 
3-й школе предстоит еще од-
на встреча, но исход ее, как и в 
группе № 1, ничего не изменит. 

Борьбу за медали продолжат: 
СШ № 2 с СШ № 3 и СШ № 12 (II) 
с СШ № 19. Победители будут 
играть за 1 и 2 места, а прои-
гравшие – за 3 и 4 места.

У парней в первой группе 
лидирует Лицей № 2, во 

второй – довольно неожидан-
но вышла на первое место сбор-
ная школы № 8. Удивляют сво-
ей результативностью в первой 
группе и занимающие вторую 
позицию спортсмены 42-й шко-
лы, дебютировавшие в ШВЛ. 
Третья строчка в группе № 1 за 
школой № 18. Еще одни дебю-
танты «Школьной волейболь-
ной лиги» – юноши школы № 43 
– занимают пока 3 место во 
второй группе. Вторая строч-
ка в турнирной таблице в этой 
же группе – за школой № 29. 
Но, поскольку у юношей в лайт-
лиге большее, чем у девушек, 
количество команд, «хвостик» 
несыгранных из-за карантина 
матчей у них длиннее. И здесь 
значительно больше неопреде-
ленности в вопросе о том, кто 
именно встретится в стыковых 
играх.

Напомним, что третий се-
зон Чемпионата «Школьной во-
лейбольной лиги» стартовал 
10 декабря. Всего в соревнова-
ниях лайт-лиги участвует 14 
женских и 18 мужских команд. 
Как только определятся побе-
дители в «младшем» разряде, 
стартуют игры суперлиги, где 
нынче поборются за медали 10 
сборных девушек и 12 команд 
юношей из средних школ и кол-
леджей Нижневартовска. На-
граждение победителей тур-
нира пройдет на торжествен-
ной церемонии закрытия 3 се-
зона в конце марта 2016 года. 

Когда верстался номер, ре-
дакции «СЭ» стало известно, 
что организаторы чемпиона-
та «Школьной волейбольной ли-
ги» приготовили в этом году 
участникам турнира сюрприз: 
на церемонии награждения при-
зерам соревнований будут вру-
чены эксклюзивные медали, спе-
циально отлитые на одном из 
предприятий города Санкт-
Петербурга. Все комплекты на-
град на днях уже поступили в 
Нижневартовск.

№ п/п Команда Количество игр Выигрыш Поражение Разница партий Очки Место

1 СШ № 2 5 5 0 12:0 10 1

2 СШ № 9 (II) 5 1 4 4:9 6 7
3 СШ № 11 6 1 5 3:11 7 6
4 СШ № 12 (II) 5 4 1 8:2 9 2
5 СШ № 13 5 2 3 6:7 7 4
6 СШ № 15 5 2 3 4:7 7 5
7 Лицей № 2 5 3 2 6:6 9 3

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
Чемпионата «Школьной Волейбольной Лиги» г. Нижневартовска

ЛАЙТ-ЛИГА III сезон (на 20.01.2016 г.)

ДЕВУШКИ, 1 ГРУППА

№ п/п Команда Количество игр Выигрыш Поражение Разница партий Очки Место

1 СШ № 3 5 4 1 9:3 9 2

2 СШ № 5 5 1 4 4:8 6 6
3 СШ № 19 6 6 0 12:2 12 1
4 СШ № 21 5 2 3 5:7 7 3
5 СШ № 29 5 2 3 4:8 7 4
6 СШ № 32 (II) 5 1 4 2:8 5 7
7 Лицей 5 2 3 6:6 6 5

ДЕВУШКИ, 2 ГРУППА

ЮНОШИ, 1 ГРУППА

ЮНОШИ, 2 ГРУППА

№ п/п Команды Количество игр Выигрыши Поражения Разница партий Очки Место

1 СШ № 2 5 1 4 2:8 5 8
2 Лицей № 2 6 6 0 12:1 12 1
3 СШ № 25 5 2 3 5:6 7 5
4 СШ № 22 5 0 5 0:10 5 9
5 СШ № 3 5 3 2 6:4 8 4
6 СШ № 19 5 2 3 4:7 7 6
7 СШ № 10 6 1 5 3:10 6 7
8 СШ № 18 5 4 1 9:2 9 3

9 СШ № 42 6 5 1 11:4 11 2

№ п/п Команды Количество игр Выигрыши Поражения Разница партий Очки Место

1 СШ № 1 5 1 4 2:9 4 9
2 СШ № 43 5 3 2 7:5 8 3
3 СШ № 8 6 4 2 10:4 10 1
4 СШ № 32 5 2 3 4:7 7 7
5 СШ № 13 5 3 2 7:6 8 4
6 СШ № 15 6 2 4 5:8 8 5
7 СШ № 11 6 1 5 3:10 7 8

8 СШ № 30 4 3 1 7:3 7 6

9 СШ № 29 4 4 0 8:0 8 2

Золото на «десерт»

ЮНИОРЫ

2 февраля, в румынском Чейле-Градистей эстафет-
ными гонками среди юниорок и юниоров завер-

шилось первенство мира. Российский квартет в составе 
Дмитрия Шамаева, Виктора Плицева, Никиты Поршне-
ва (бежавшего на третьем этапе) и Кирилла Стрельцова 
одержал убедительную победу, опередив своих ближай-
ших преследователей из Германии почти на две минуты. 
Наши ребята не допустили ни одного промаха, и лишь на 
последнем огневом рубеже им потребовалось два допол-
нительных патрона. Призовую тройку замкнули юные 
стреляющие лыжники из Чехии. 

По итогам планетарного первенства наша сборная за-
воевала семь медалей (4 золота, 2 серебра и 1 бронза) и 
расположилась на втором месте в итоговом протоколе. В 
спринте за награды спорили 103 биатлониста.

В составе сборной российских юниоров – наш земляк 
Никита Поршнев. Он представитель нижневартовской 
СДЮШОР по зимним видам спорта, воспитанник Павла 
Ларикова. Поршнев достойно выступил на своем этапе. В 
гонке преследования он завоевал «серебро». Это был его 
третий старт на соревнованиях в Румынии. В 2015 году 
он завоевал Юниорский Кубок IBU, а также – третье место 
на Чемпионате мира по летнему биатлону. Подрастает до-
стойная смена во взрослую сборную.

После Румынии российские биатлонисты возвращают-
ся в Россию, в Саранск, где будет проходить отбор на пер-
венство Европы, которое пройдет в словенской Поклюке 
с 16 по 20 марта.
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«Машенька» ему не чета,
или О том, как охоту на тараканов превратить в бизнес
ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

Татьяна Шлыкова

Т ысячи аналитиков вен-
чурных фондов и бизнес-

ангелов ломают головы над иде-
ями для бизнеса, способными 
привлечь покупателя. Иногда 
креативность зашкаливает: 
продажа джема по бабушкино-
му рецепту или солнцезащит-
ных очков для собак – это еще 
цветочки. Говорят, самые жиз-
неспособные идеи, что называ-
ется, валяются под ногами. Или 
даже бегают. Почти, как в на-
шей истории.

Встреча
Первая и почти судьбоносная 

встреча Сергея и Ксении Лав-
ровых с тараканами произо-
шла на маленькой кухне съем-
ной квартиры в Екатеринбур-
ге. Огни большого города, воз-
можности и перспективы сма-
нили ребят из Нижневартовска 
в уральскую столицу. Они вспо-
минают, что дело было пять 
лет назад в сентябре. Срок 
аренды на предыдущей квар-
тире подходил к концу. В ин-
тернете им приглянулось одно 
объявление. И ребята отправи-
лись на разведку. Квартира го-
дилась по всем параметрам. Но 
на встречу выбежали тарака-
ны, и замаячившее соседство с 
ними было не по душе. Особен-
но Ксении. Ее реакция на ры-
жих прусаков была вполне ти-
пичной для всех женщин.

- Я закричала так, что слыша-
ли, наверное, все соседи, – сме-
ясь, вспоминает Ксения. 

- Ну а для меня избавление 
от непрошенных «квартиран-
тов» стало делом чести, – го-
ворит Сергей. – Искал эффек-
тивный препарат, чтобы помог 
с первого раза и навсегда. Поэ-
тому почти всю ночь я провел в 
интернете в поисках средства 
от тараканов. И увидел карти-
ну маслом: качественных пре-
паратов с 100% гарантией нет, 
а у большинства – неоднознач-
ные выводы.  

Доскональное изучение рын-
ка, по словам Лаврова, пока-
зало, что все инсектицидные 
супер-препараты производят-
ся иностранными компаниями 
– в Израиле и Америке. Но они, 
заявив о себе в нашей стране, 
ушли с российского рынка. На-
стойчивость Сергея не знала 
границ. 

- Я стал звонить в Израиль, 
договариваться всеми правда-
ми и неправдами (пришлось 
представиться бизнесменом, 
хотя я им еще не был), чтобы 
нам  отправили образцы препа-
рата. И мне это удалось, – вспо-
минает он. 

Работает! 
Средство сработало на «от-

лично». 
- Мы попробовали и увидели 

результат, – рассказывает Сер-
гей. – Сначала в голову пришла 
идея заняться продажей сред-
ства. Но это оказалось слож-
но. Для реализации на каж-
дый препарат требовалось сви-
детельство, госрегистрация, 
нужно было пройти кучу ис-
следований, которые длятся 
около года и т.д. И мы решили 
перекупить технологию.

Подобное – обычная практи-
ка в бизнесе. Правда, иностран-
ный производитель оказался 
не лыком шит. И формула пре-
парата, которую приобрел Сер-
гей Лавров, была не совсем точ-
ной. Новая преграда только 
умножила азарт, вспоминает 
25-летний предприниматель:

- В лабораторно-исследова-
тельском центре, куда я обра-
тился, оказались высококлас-
сные специалисты. Они помог-
ли доработать формулу. Па-

раллельно пришлось штуди-
ровать специальную литера-
туру по химии, чтобы во всем 
досконально разобраться са-
мому. Мы даже улучшили фор-
мулу и адаптировали препарат 
под насекомых, на которых он 
направлен, а также под россий-
ский климат и наш рынок. 

Так что не повезло не только 
тараканам, но и клопам, мура-
вьям, мухам и прочим неждан-
ным гостям в наших квартирах 
и домах. Спектр действия уни-
версального средства получил-
ся широким. Это не реклама, но 
если вкратце, то его особенность 
– в микрокапсулировании, бы-
стродействующее вещество за-
ключено в оболочку и воздей-
ствует особым способом. Жид-
кий препарат (в виде суспензии) 
не просто отпугивает, а действи-
тельно уничтожает насекомых 
уже после первой обработки. В 
общем, всем известный мелок 
«Машенька» отдыхает. 

Производство
Тараканы были еще при ди-

нозаврах. И всегда возвраща-
ются. Пока ученые не выяс-
нили, почему тараканы такие 

живучие, а они способны пе-
режить даже ядерный взрыв, 
можно потирать руки и зараба-
тывать на рыжих прусаках.

В настоящее время у компа-
нии, которую создал и возглав-
ляет Сергей Лавров, 51 пред-
ставительство на всей терри-
тории РФ. Они есть в Казахста-
не, Украине. Большой объем 
продаж, по словам предприни-
мателя, фиксируется по Москве 
и Московской области – там 
действуют еще 15 представи-

тельств. Производство инсек-
тицидного препарата такого 
рода действия – единственное 
в Екатеринбурге. Остальные со-
средоточены в Москве. По сло-
вам ребят, отправлять препа-
рат через созданный интернет-
магазин приходилось в Канаду, 
Швецию и Израиль. 

В штате фирмы семеро со-
трудников. Есть производ-
ственные и подсобные помеще-
ния, склад готовой продукции 
и два офиса, один – в центре го-
рода.

Однако Сергей скромничает.
- Масштаб дела пока невелик, 

– говорит он. – Но мы не меня-
ем курса. Стараемся двигаться 
вперед семимильными шагами. 
У нас подобралась отличная ко-
манда, мы доверяем и взаи-
мозаменяем друг друга, хоро-
шая атмосфера и микрокли-
мат в коллективе – это важно. 
А менеджер по продажам у нас 
такой напористый, что сумел 
всех конкурентов превратить 
в наших партнеров. Теперь наш 
препарат в одной линейке с их 
продукцией. У нас каждый со-
трудник умеет выставить тор-
говый счет и делаем мы это не 

за сутки, а в пять минут. В не-
делю у нас две планерки, а мы 
все вместе часто засиживаемся 
в офисе допоздна, потому что 
работа затягивает.

Уметь слушать
На мой вопрос о том, мож-

но ли человека, привыкшего к 
диванно-телевизионному мир-
ку, научить бизнесу, или это, 
что называется «в крови», и 
нужно обладать особой жил-
кой, Сергей Лавров ответил так:

- То, что «бизнесменами рож-
даются» звучит, как отмазка 
ленивого человека, не жела-
ющего меняться и менять все 
вокруг себя. У нас с друзьями 
есть поговорка: «где жим-жим, 
туда бежим». Где страшно и 
некомфортно, там и цель для 
приложения усилий. Там мень-
ше конкурентов и больше воз-
можностей. А когда говорят, 
что «дело не пошло», то мне ка-
жется, некоторые просто не ту-
да вкладывали свои силы. Не 
смогли правильно оценить об-
становку или «чуйка» подвела. 
Ведь еще с 2004 года с экрана 
телевизора вещают о том, что 
хватит торговать и занимать-
ся перекупками, нужно разви-
вать производство, выпускать 
конкретный продукт, который 
будет полезным. Именно это я 
понял для себя. Сегодня глав-
ный тренд в бизнесе – импор-
тозамещение. Вообще нужно 
хорошо слушать новости, в ко-
торых всегда есть намеки и по-
лунамеки. 

Предприниматели всегда 
слышат новости по-другому, 
убежден Сергей, и умеют ло-
вить «зеленую волну». 

Правила
В бизнесе, как и в жизни, 

есть те, кто играет в шахма-
ты, те, кто предпочитает шаш-
ки, и те, кому по душе только в 
«Чапаева». Какие правила игры 
ближе нашему герою?

- Свое дело я начинал с вну-
тренней договоренностью с са-
мим собой. У Ксении образова-
ние в сфере финансовой безо-
пасности, и мы обсуждали эту 
тему, определив для себя не-
сколько принципов. Во-первых, 
вести бизнес честно, чисто и 
прозрачно. Открывать прибы-
ли, платить налоги и «белую» 
зарплату. Это всегда важно для 
бизнеса в долгосрочной пер-
спективе, чтобы в будущем не-
честные «игры» не стали ахил-
лесовой пятой. Во-вторых, я 
считаю важным иметь шанс 
на ошибку и давать такое пра-
во сотрудникам. Кто не оши-
бается, тот никуда не движет-
ся. Мне знакомы провалы и не-
удачи. И, как правило, за ними 
всегда открывался светлый го-
ризонт, появлялись новые воз-
можности роста. В жестких и 
неудобных условиях всегда 
есть вероятность взять новую 
высоту. К примеру, когда нас 
подводил один поставщик, нам 
приходилось искать других, и 
открывался такой резерв, что в 
корне менялась ситуация, дело 
и подходы.     

- Ты тоже считаешь, что кри-
зис для старта в бизнесе – иде-
альное время? 

- Если вы о повышении курса 
доллара, то к этой реалии рын-
ка со временем все привыкнут, 
– ответил Сергей. – Для бизнеса, 
построенного на перекупках, 
конечно, это период больших 
рисков. С другой стороны, кри-
зис – это отрезвляющий тол-
чок, время, когда бизнес прове-
ряется на прочность. Пройдя 
через это сито, рынок выявит 
наиболее эффективных. 

К заемным деньгам и гран-
там на развитие бизнеса, кото-
рыми сегодня властные струк-
туры балуют начинающих 
предпринимателей, Лавров от-
носится спокойно. 

- Мы участвовали в конкурсе 
на грант в Свердловской обла-
сти, – рассказал он, – там очень 
высокая конкуренция, и прак-
тически все – производители. 
По рейтингу мы не добрали не-
сколько баллов и нам отказали, 
мотивируя, что у нас работаю-
щий бизнес, который сможет 
выжить без господдержки. Так 
что мы не расстроились. А вот 
опыт участия и учеба оказа-
лись полезными. Благодаря по-
лученным знаниям наши про-
дажи поднялись на 35%. 

Есть еще одно правило у Лав-
ровых. Несмотря на то, что нау-
чились сами зарабатывать, они 
не балуют себя дорогими веща-
ми. Пока все средства Сергей и 
Ксения направляют в разви-
тие дела. Единственный мате-
риальный актив, по признанию 
ребят, – автомобиль. Он и слу-
жебный, и личный одновремен-
но. По словам Сергея, он еже-
годно составляет план на год 
из рабочих и личных целей. В 
этом году в плане 26 пунктов. 
Многие из них можно отнести 
к секретам ведения бизнеса. А 
вот парочку озвучить Сергей 
разрешил. Он мечтает открыть 
столярную мастерскую и осво-
ить это дело в совершенстве. 
Потому что мебель для первой 
собственной квартиры хочет 
сделать самостоятельно. Ребя-
та пару лет назад вступили в 
ипотеку и в этом году впервые 
обзаведутся своим жильем. Та-
раканы там точно никогда не 
появятся. 

делай дело
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Больше, чем просто танец 
УВЛЕЧЕНИЯ

Ольга Петрова

Э то больше похоже на акробатиче-
ский этюд. Почти все происходит 

в воздухе. Легкость скольжения по пи-
лону (шесту). Сногсшибательные гра-
циозность и гибкость. Ни одного лиш-
него движения. Иногда кажется, что 
люди просто не могут так двигаться. 
Еще эти девушки весьма сердятся, ког-
да pole dance (пол-дэнс) сравнивают со 
стриптизом. И требуют относится к 
их танцам, как к искусству. Знакомь-
тесь, наши собеседницы – руководи-
тель нижневартовской студии 
танца и акробатики на пило-
не «Mixx» Алена ПАВЛОВА, ру-
ководитель студии танца 
на пилоне «Альфа-dance» в 
г. Омске Ольга СТРУЧАЕВА 
и осваивающая пол-дэнс 
Нина ГОФМАН. 

С чего все 
началось? 

Алена Павлова: 
Танцую с шести лет. 

Сначала это были 
танцевальные круж-

ки, школа искусств, по-
том Свердловский кол-
ледж искусств и куль-

туры (культпросвет 
училище), далее – Челя-

бинский государствен-
ный институт культуры. 

Так я стала 

педагогом-
хореографом. 
Знаю много 
н а п р а в л е н и й 
и стилей танцев. 
Но когда в 2007 
году узнала о су-
ществовании pole 
dance, больше ни-
чем другим занимать-
ся не хотелось, это ста-
ло стилем жизни. В 
танцах на пилоне – си-
ла, легкость, свобода и 
красота, это огромный труд, эмо-

ции, вдохновение и творчество. 
Нина Гофман: Пол-дэнс вошел в 

мою жизнь после телефонного звон-
ка руководителю студии танца на пи-

лоне «Альфа-dance» в г. Омске Оль-
ге Стручаевой. Я задавала много 
вопросов, боялась, что мне позд-
но начинать, что у меня ничего 

не получится. Но она коротко от-
ветила: «Приходите, все увидите 

сами!» На первом занятии я училась 
красиво ходить возле пилона и делать 
несколько круток. Хорошо помню сло-
ва Ольги: «Смотри в зеркало! Ты долж-
на нравиться себе!» И когда я увидела 

себя, вращающуюся на пилоне, поняла: 
пол-дэнс в моей жизни надолго.

Кто занимается пол-дэнсом?
Алена Павлова: К нам на занятия приходят де-

вочки, девушки, женщины. Самым маленьким – 9-11 
лет, самой старшей – 45 лет. Порой девушки и женщи-
ны хотят освоить лишь несколько движений, чтобы 
удивлять окружающих. Был случай, девушка при-
шла на занятия после серьезной травмы руки по со-
вету врача. Он рекомендовал укреплять суставы и 
сухожилия. Немало учениц с акробатическим или 
гимнастическим прошлым. Танец подходит девуш-
кам любой комплекции: как пышным, так и худень-
ким. Умение управлять своим телом, развитая пла-
стичность делают человека более уверенным в себе, 
причем не только в зале, но и за его пределами. Но в 
любом случае без труда пол-дэнс не дается никому. 
Ольга Стручаева: Для пол-дэнса нет ограниче-

ний по весу, росту, возрасту или полу. Всех объеди-
няет желание иметь красивое, спортивное, подтяну-
тое, накаченное тело, сильные мышцы, безупречные 
формы. Еще – быть здоровой. Известно, что пол-дэнс 
положительно влияет на организм в целом: укре-
пляет позвоночник и мышечный корсет, сердечно-
сосудистую и дыхательную системы, эмоциональ-
ное состояние организма и т.д. Некоторыми дви-
жет желание быть уверенной в себе, попробовать 
что-то новое, без нудных повторяющихся фитнес-
упражнений, которые надоедают уже в самом начале 
выполнения, почувствовать, как ты можешь управ-
лять своим телом в воздухе! И многое другое.
Нина Гофман: Психологи говорят, что у каждой де-

вушки свои комплексы. Так вот занятия polе-dance 
помогают их преодолевать. У меня с детства боязнь 
сцены. В студенчестве из-за этого я не могла зани-
маться в театральном кружке. Очень нервничаю, 
оказавшись на публике. Защита диплома, доклады 
на конференции – все давалось с большим трудом и 
напряжением. Впервые я вышла на сцену в возрасте 
за сорок лет со своим танцем на отчетном концерте 
нашей студии. Прошел почти год после этого собы-
тия, а я до сих пор благодарна своему тренеру за эту 
победу над собой.

Точно не стриптиз?
Алена Павлова: Меня ужасно возмущает, когда 

пол-дэнс путают со стриптизом. Из практики знаю 
случаи, когда по этой причине некоторые мужья не 

пускали своих жен на наши тренировки. Сегодня 
такому стереотипу способствует обилие роли-
ков в ютубе, где под музыку, разучив пару дви-
жений, девушки на каблуках пытаются что-то 
изобразить. Все это выглядит зачастую вуль-
гарно, пошло и даже смешно. Вообще, пол-дэнс 
подразделяется на три основных направления, 
которые можно освоить в нашей студии: экзо-

тик (exotic), спорт (с элементами акробатики) и 
артистик (artistic). Познакомившись с первым, 
можно научиться двигаться плавно и пластич-
но, освоить легкие круточки и грацию кошеч-
ки. Для спортивного направления характерны 
стойки, перевороты, прыжки, кувырки, саль-

то и т.д. Чистая гимнастика, только у пилона. 
В направлении артистик требуется работа хо-
реографа. Это, по сути, поставленный танец, 

в котором есть смысл и образ. При этом ника-
ких намеков на стриптиз. Никакой манипуля-

ции с одеждой, шорты, прикрывающие ягодицы, 
закрытая грудь. Если что не так – не допустят к со-

ревнованиям. 
Ольга Стручаева: Пол-дэнс – сложное направле-

ние, которое представляет собой уникальный син-
тез танцевального искусства и спорта, хореографии 
и акробатики. Очень важно не путать pole dance со 
стриптизом и эротическим танцем. У большинства 
обывателей пилон ассоциируется с обязательным 
раздеванием. Но для полдэнсеров пилон – это верти-
кальный турник, снаряд для выполнения трюков! В 
pole dance допускается скидывание только верхней 
одежды – накидки – и то, если это необходимо для 
образа, но ни в коем случае не основной части ко-
стюма. Стоит отметить, что костюмы для этого тан-
ца должны быть максимально открытыми, посколь-
ку основное удержание на «турнике» происходит за 
счет трения кожи о пилон. Pole dance стал самосто-
ятельным креативным жанром. Проходят чемпиона-
ты по этому направлению, включая всемирный. Его 
использование становится очень популярным среди 
танцоров разных стилей. Активно задействуют pole 
dance в цирке, поскольку это позволяет сделать шоу 
более зрелищным.

В чем успех тренировок?
Алена Павлова: Полтора часа занятий включа-

ют в себя обязательную кардиоразминку и растяж-
ку. Во время тренировок есть упражнения на разви-
тие силы и гибкости. Для того чтобы не травмиро-

ваться, важно слушать тренера и делать правильно. 
Да, без синяков, зацепов и микротравм не обходится. 
Мне же всегда нравится наблюдать перемены, кото-
рые после регулярных занятий происходят с учени-
цами. Девушки меняются на глазах: хорошеют, стано-
вятся женственными, приобретают красивую форму 
тела, пресс, рельефную спину, сильные мышцы рук и 
ног. Они перестают комплексовать и начинают сле-
дить за собой. 
Нина Гофман: Когда задают вопрос о каких-либо 

особых данных для занятий пол-дэнсом, я в шутку 
отвечаю: «Конечно, для занятий пол-дэнсом необхо-
димо знание основ дифференциального и интеграль-
ного исчислений» (смеется). На самом деле, это не 
так. Конечно, тренер нам объясняет, как выполняет-
ся каждый трюк, точки и силу сцепления с пилоном, 
противовес и многие другие технические моменты... 
Но если ты не знаешь законов физики, они все рав-
но действуют! Для того чтобы начать занятия пол-
дэнсом, ничего, кроме желания, не надо. А хорошая 
растяжка, стройная фигура – это то, что приходит во 
время занятий. Красота и легкость образа на сцене – 
это мозоли на ладонях, синяки не только на ногах, но 
и по всему телу, порой, растяжение мышц, иногда па-
дения, пот, усталость и даже слезы от неудач... Поче-
му пол-дэнс стоит всех этих жертв? Потому что это 
не просто красиво, это очень красиво!.. А секрет тре-
нировок, как и любого успеха, в постоянной работе 
над собой.

Что зажигает и кто вдохновляет? 
Алена Павлова: Вдохновляют всем известные 

звезды пол-дэнса: Анастасия Скухторова – у нее ши-
карные физические данные и видна огромная рабо-
та, бывшая гимнастка Наталья Татаринцева, Поли-
на Волчок (Puma), Юлия Бозина. Это профессионалы. 
На них приятно смотреть. У них надо учиться. Напри-
мер, я не люблю недотянутые колени и носочки, а се-
годня немало преподавателей без хореографическо-
го или спортивного образования, которые не прида-
ют этому значения. Еще осваиваем новое направле-
ние – гимнастика на полотнах. Это сложнее, чем про-
сто танец у пилона. Наши девочки ежегодно высту-
пают на соревнованиях по шестовой акробатике на 
пилоне в Сургуте. И мы всегда готовы помочь в осу-
ществлении мечты тем, кто хочет освоить пол-дэнс.
Нина Гофман: Вдохновляет музыка. Поддержива-

ют родные. Мое первое выступление – ужас, с точки 
зрения профессионалов. Но сын удивился: «Ого! Как 
мама может!» И это было огромным стимулом для 
дальнейших занятий. Кумиров у меня нет. Ориенти-
ры для подражания – мои тренеры: Ольга Стручаева 
и Анастасия Беловощева. Они трудяги! У них неисся-
каемая фантазия для постановки танца и создания 
образа. Они никогда не перестают учиться новому, 
искать незнакомые трюки, придумывать авторские.

Тем, кто только начинает или хочет попробовать 
себя в polе dance, совет один: никогда не сдавайся! 
Редко тот или иной элемент получается сразу. Пол-
дэнс – очень честный вид спорта. Ты не сможешь уго-
ворить пилон вращаться быстрее, если слабо оттол-
кнулась. Ты не заставишь свои руки поднять тебя вы-
соко, если не отжимаешься. Носочки и колени никог-
да не натянутся сами по себе. Ты можешь десятки раз 
делать один и тот же элемент, а в сотый раз, рассла-
бившись и приложив недостаточно усилий, неожи-
данно для себя, упасть. Потому что законы физики 
действуют всегда (улыбается). Но чем больше трени-
руешься – тем лучше результат. Пол-дэнс – для усерд-
ных и настойчивых. И еще. Как говорит мой тренер: 
«Ты должна нравиться себе!». 
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АНЕКДОТЫ

Закинула белье в стиральную ма-
шину, высыпала продукты для супа в 
мультиварку, ингредиенты для хлеба 
– в хлебопечку и легла спать. Через три 
часа муж звонит и спрашивает:

- Чем занимаешься? 
Отвечаю: 
- Белье стираю, суп варю, хлеб пеку. 
И так себя жалко стало: прямо рабы-

ня Изаура!
***

Наталья была практически здорова, 
пока доктор не узнал, что она финансо-
вый директор банка.

***
Если вам надо выговориться, подели-

тесь с мужем. Он никому не расскажет, 
потому что не слушает.

***
Юридически подкованный пенсионер 

замучает любую организацию письмен-
но или по телефону за символическое 
вознаграждение.

***
Новый способ увеличения объема 

продаж нашло руководство торговой 
сети.  Теперь рядом с ценой товара ука-
зывают не зачеркнутую вчерашнюю, а 
цену, которая будет завтра.

***
- Папа, а что такое многозадач-

ность?
- Подожди, сынок, сейчас дискетку 

отформатирую...
***

Когда жена мне сказала, что купи-
ла туфли бежевые, с бантиком, на 
шпильке, мне даже в голову не при-
шло, что это три разные пары.

***
- Вчера наш шеф провел чемпионат 

офиса по пасьянсам «Паук» и «Косынка».
- И какие были призы?
- Трех победителей выгнали с ра-

боты.
***

Девочка Маша запланировала на вы-
ходные ничего не делать и все успела.

По горизонтали: 1. «С» в лимоне. 6. Какой 
мультипликационный герой баловался плюшка-
ми? 10. Во что может превратиться каждый меч в 
процессе разоружения? 11. Земляк. 12. Пациент 
педиатра по возрасту. 13. Житель Риги. 14. По-
гружение в воду с головой. 15. Крахмал как хи-
мическое соединение. 16. «Полифония» птичьего 
базара. 19. В качестве какого прибора древние 
мореплаватели на своих кораблях подвешивали 
на нити кусок магнитной руды? 23. Мусорная дра-
ка. 26. Вещь для изготовителя. 27. Налет с разру-
шением. 28. Молодая «целомудренная» корова. 
29. «Манная каша» воспитательного учреждения 
для больших детей. 30. Онегин как легкомыс-
ленный гуляка. 33. Страж времени в тостере. 37. 

Стиль бега по Европам. 40. Шапка для свиньи. 41. 
Народное название никчемного человека. 42. Что 
Сократ считал лучшей приправой к пище? 43. Бу-
дущий малек. 44. Родной город художника Марка 
Шагала. 45. В этом фильме Сильвестр Сталлоне 
выступил в роли доброго, честного и трудолюби-
вого парня, добивающегося убедительных побед 
на боксерском ринге во славу Америки. 46. «Мо-
лочный продукт» среди чешских композиторов. 
47. Кто первым сказал, что Земля вращается во-
круг Солнца?

По вертикали: 1. Как переводится слово «ан-

гел»? 2. Слово, даже фонетически обозначающее 
шум, гам и пустую болтовню. 3. Среди образов 
этой певицы можно отметить «зловещую блон-
динку», «рыжеволосую вампиршу», «реинкарна-
цию Мэрилин Монро», «английскую леди» и еще 
пару-тройку разноплановых дам. 4. Привал для 
сновидений. 5. Африканский барабан. 6. Крыла-
тая смерть для цыпленка. 7. Умелец сматывать 
удочки. 8. Чердак, забитый соломой. 9. Мантилья 
или пелерина как предмет одежды. 17. Задача 
штукатура или плиточника. 18. Имя американ-
ского актера Блума. 20. Из какого металла дела-
ют «белую жесть»? 21. Марку какого автомобиля 
можно получить, откинув две последние буквы 
от детали этого автомобиля? 22. Главный герой 
мультфильма «Король Лев». 23. Место гибели 
Юлия Цезаря. 24. Великан, бывший непобеди-
мым, пока соприкасался с матерью-землей. 25. 
Драгоценный «ошейник» на женщине. 30. Скажи-
те по-французски «прикрепленный впереди». 31. 
Побережье у соленой воды. 32. Столовый прибор. 
34. Кем был Андрей Первозванный? 35. Футбол 
рокеров. 36. Тот, кто долго запрягает, да быстро 
едет. 37. Наиболее глубоко ныряющая птица из 
летающих. 38. Ложе для самых маленьких. 39. 
Одно из рутинных дел, которыми заполнен рабо-
чий день барона Мюнхгаузена.

КроссвордСканворд-
фантом 

Сканворд сотовый

ума палата 4 – 10 февраля 2016 г. №  3-410 ñòð.
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ЗАЛЕТ ФАНТАЗИИ: 
какие гаджеты появятся в новом году 
Летающая камера и умный чемодан, бюджетный iPhone и китайский ноутбук. РБК выбрал устройства, 
которые появятся в продаже или будут представлены в 2016 году.

ДЕВАЙСЫ

По материалам РБК

Бюджетный iPhone 7C 
В 2015 году не раз появлялись слу-

хи о том, что Apple может вернуться к 
идее выпуска бюджетных устройств и, 
как следствие, выпустить компактный 
4-дюймовый iPhone 7C. Новая модель 
iPhone уже находится в стадии произ-
водства, а ее отгрузки начнутся в тече-
ние нескольких месяцев. Обычно Apple 
представляет свои флагманские модели 
в начале сентября.

В конце декабря 2015 года пользова-
тели китайского сервиса микроблогов 
Sina Weibo опубликовали фото с пре-
зентации китайского оператора China 
Mobile. Продажи смартфона iPhone 7C 
начнутся в апреле 2016 года, следовало 
из данных на слайде компании.

Предположительно, новая бюджет-
ная версия смартфона не будет поддер-
живать технологию 3D Touch, которая 
распознает касания и нажатия, углы ап-
парата будут закругленными. Возмож-
но, смартфон получит поддержку техно-
логии NFC, которая необходима для ра-
боты платежной системы, разработан-
ной самой корпорацией Apple Pay.

Ноутбук от Xiaomi
Китайский производитель электро-

ники Xiaomi – один из самых дорогих 
стартапов и третий по величине про-
изводитель смартфонов в мире. Во вто-
рой половине 2015 года появились слу-
хи, что Xiaomi готовится к выходу на 
рынок ноутбуков. Свои первые устрой-
ства в новой для себя нише Xiaomi мо-
жет представить уже в первом кварта-
ле 2016 года. Гаджет будет конкуриро-
вать с премиальными MacBook Air от 
Apple и ThinkPad от Lenovo. По информа-
ции агентства, Xiaomi вела переговоры 
с южнокорейской Samsung Electronics о 
приобретении чипов памяти, а также о 
поставке дисплеев, которые выпускает 
компания.

Xiaomi может выпустить сразу два 
ноутбука – с 12,5-дюймовым и 13,3-дюй-

мовым экранами. Другие характери-
стики новинок (производительность 
процессора, операционная система и 
др.) неизвестны. Официально предста-
вители Xiaomi никогда не давали ком-
ментариев по поводу выпуска новых 
продуктов.

Смартфон Samsung Galaxy S7 
Edge

Samsung представит свой новый флаг-
ман с закругленным экраном Galaxy 
S7 Edge на технологической выставке 
Mobile World Congress, которая пройдет 
с 22 по 25 февраля 2016 года в Барсело-
не, рассказал РБК представитель компа-
нии. Он отказался раскрывать техниче-
ские подробности будущего устройства. 
Его продажи могут начаться через не-
сколько недель после презентации. Но-
вый флагман от Samsung может поза-
имствовать одну из функций у послед-
ней модели iPhone: дисплей смартфо-
на «научится» распознавать силу нажа-
тия по аналогии с технологией 3D Touch 
от Apple. Кроме того, Samsung может ин-
тегрировать в новое устройство сканер 
сетчатки глаза, который сможет распо-
знавать своего владельца, предполага-
ют источники WSJ.

Новинка будет стоить на 10% дешевле, 
чем предыдущая модель Galaxy S6 Edge 
– такое предположение высказывал ки-
тайский аналитик Пан Ютэнг. Если это 
произойдет, то у новинки от Samsung бу-
дет преимущество перед флагманами 

конкурентов: цена на iPhone 6S от Apple 
начиналась в США от $649 на старте 
продаж в сентябре 2015 года. В России 
Galaxy S6 Edge при появлении на при-
лавках стоил свыше 55 000 руб., iPhone 
6S — от 57 000 руб.

Портативный дрон Lily Camera
Разработка камеры-дрона Lily Camera 

началась еще в 2013 году. Оформить 
предзаказ на новинку можно уже сей-
час, первые поставки начнутся в февра-
ле 2016 года. Особенность Lily Camera в 
том, что дрон способен самостоятельно 
перемещаться в воздухе вслед за объ-
ектом съемки и записывать видео в вы-
соком разрешении. Дрон можно запро-
граммировать так, чтобы он двигался 
непосредственно перед пользователем 
или, наоборот, вслед за ним.

Чтобы Lily Camera начала съемку, до-
статочно подбросить устройство вверх. 
Камера развивает скорость до 40 км/ч и 
работает на высоте от 1,75 до 15 м. Это 
значит, что ее можно использовать, на-
пример, при спуске с горы на лыжах или 
сноуборде, забегах, заплывах на длин-
ные расстояния и пр.

Кроме того, корпус Lily Camera и все 
его детали специально изолированы от 
проникновения воды, поэтому устрой-
ство можно посадить прямо на воду и не 
бояться, что оно утонет. В комплекте с 
камерой производитель Lily поставляет 
управляющее устройство, которое вы-
глядит, как наручные часы

Smart-чемодан от Planet Traveler
Planet Traveler – американский старт-

ап, который основал дизайнер вещей 
для путешествий Гарри Шеих. В 2015 
году компания разработала чемодан 
Space Case 1, который должен облегчить 
жизнь путешественнику при перелетах. 
Space Case 1 оснащен сканером отпечат-
ков пальцев для защиты чемодана от 
посторонних людей, GPS-трекером, ко-
торый позволяет отслеживать место-
положение чемодана, весами, которые 
помогут избежать платы за перевес, за-
рядным устройством для смартфонов 
и планшетов. Всю информацию о чемо-

дане (местоположение, вес и даже дан-
ные о предстоящем полете) обладатель 
Space Case 1 сможет получать из мо-
бильного приложения.

Smart-чемодан сделан из 100% поли-
карбоната, что делает его одновремен-
но легким и прочным. В чемодане есть 
специальное отделение для ноутбука (с 
размером экрана до 15,6 дюйма) и вну-
тренний мешок, в котором можно пере-
возить костюмы и рубашки.

Контроллер для диагностики 

автомобиля VOYO

Американский стартап Voyomitive в 
октябре 2015 года начал сбор средств 
на площадке коллективного финан-
сирования Kickstarter на создание 
устройства VOYO, которое подключает 
смартфон пользователя к его автомо-
билю, а саму машину – к виртуально-
му облаку. Таким образом обладатель 
VOYO сможет диагностировать и кон-
тролировать состояние своего автомо-
биля. Продажи начнутся в первом квар-
тале 2016 года.

Чтобы контролировать состояние 
своей машины, владельцу необходимо 
подключить небольшой девайс VOYO 
к адаптеру OBD-II, которым оснащены 
все автомобили, выпускаемые в США с 
1996 года (в России – с 2008 года). Дат-
чик будет отправлять через Bluetooth на 
смартфон пользователя информацию о 
состоянии машины: статистику расхода 
топлива, количество вредных веществ, 
которые содержатся в выхлопных га-
зах, данные с приборной панели автомо-
биля, маршрут, количество пройденных 
километров и т.д.

Датчик можно настроить так, чтобы 
с его помощью удаленно блокировать 
или разблокировать двери автомобиля 
и багажник или определять местополо-
жение машины на парковке. Для неко-
торых марок автомобилей покупатели 
смогут приобрести дополнительно реле 
VOYO, позволяющее экономить топли-
во: на светофорах устройство будет глу-
шить мотор.

Продажи устройств начнутся в 2016 
году.

«МегаФон» предлагает сотрудничество частным арендодателям Югры 

На правах рекламы

ТЕЛЕКОММУНИКАЦИИ

Семен Нужнов

Размещаются объекты связи всех типов, 
включая LTE, что позволит точечно улуч-
шить покрытие сети на территории ХМАО 
– Югры. Условия и варианты размещения 
обговариваются индивидуально. Для уча-
стия нужно заполнить заявку на сайте 
компании и в течение нескольких дней спе-
циалист «МегаФона» свяжется с потенци-
альным арендодателем. 

Появление альтернативных площадок 
позволит снизить свои затраты, точечно 
улучшить качество сети в тех местах, где 
это необходимо. Арендодатели в свою оче-
редь получают надежного партнера. Учи-
тывая, что стоимость на мобильную связь 
с каждым годом снижается, а стоимость 
аренды растет, необходимо использовать 
новые формы сотрудничества с арендода-
телями для оптимизации расходов. 

«МегаФон на Урале построил масштаб-
ную сеть, насчитывающую более 11 000 
объектов связи. Для дальнейшей эффек-
тивной работы и предоставления каче-
ственных мобильных услуг необходимо 
точечное развитие сети, увеличение емко-

сти существующих базовых станций и, ко-
нечно, грамотный подход к арендуемым 
площадкам, цены на которые зачастую за-
вышены. Новый проект позволит снизить 
затраты на аренду и направить дополни-
тельные средства на улучшение качества 
связи и запуск скоростного интернета в но-
вых городах», – отмечает директор по ин-
фраструктуре Уральского филиала ПАО 
«МегаФон» Антон Щербаков. 

 «МегаФон» также внедряет ряд других 
инициатив для оптимизации затрат на 
аренду, в частности, сокращает площадь 
аренды путем оптимизации оборудова-
ния, расширяет сотрудничество с корпора-
тивными клиентами, у которых есть в соб-
ственности здания и сооружения, ведет пе-
реговоры с существующими арендодате-
лями по снижению стоимости. 

 Проект уже успешно стартовал в столич-
ном и кавказском филиалах: за несколько 
месяцев в компанию поступило более 300 
предложений от арендодателей, первые ба-
зовые станции уже установлены, поэтому 
теперь программа работает по всей стране.

 Подать заявку с предложением о пар-
тнерстве можно на сайте оператора: 
http://xmao.megafon.ru/partners/deploy.

С целью точечного усиления качества связи «МегаФон» предлагает вла-
дельцам помещений разместить на их зданиях базовые станции компа-
нии на выгодных условиях. Арендодателем может стать как организа-
ция, так и физическое лицо – владелец любой площадки, которая может 
быть использована для размещения оборудования связи.
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